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Второй год масштабной ак-
цией по уборке берега реки 
Оби в районе Ковша начинает 
трудовой сезон экологический 
студенческий отряд «Рысь».
В него входят студенты раз-
ных факультетов аграрного 
университета и Алтайского 
промышленно-экономического 
колледжа.

– Мы организуем экологиче-
скую акцию в водоохранной зоне 
реки Оби уже десять лет, – рас-
сказала начальник отдела охраны 

окружающей среды комитета по 
благоустройству города Барнаула 
Ксения Герман. – Ее участниками 
были студенты вузов Барнаула, 
волонтеры, общественные органи-
зации. Второй год акция проходит 
с участием студенческого отряда 
«Рысь». В этом месте любят от-
дыхать и ловить рыбу горожане, 
правда, не все из них убирают за 
собой мусор. Студенты экоотряда 
активно здесь работают, потому 
что видят результаты своей дея-
тельности и очень надеются, что 
барнаульцы будут поддерживать 
наведенный порядок.
Разойдясь по довольно боль-

шой площади прибрежной по-
лосы, студенты быстро собирали 
в мешки мусор: пакеты, остатки 
не сгоревшей в костре древесины, 
окурки, битое стекло, банки из-
под консервов. И еще успевали 
переговариваться между собой, 
подшучивая над кровожадностью 
комаров.

– Мы считаем свою работу 
ответственной – экологических 
отрядов не только в Барнауле, 
но и в крае единицы, – отметил 
командир отряда «Рысь» Дми-
трий Федотов. – Большая часть 
коллектива состоит из девушек, 
но это не значит, что мы делаем 

лишь легкую работу. Именно 
девушки у нас являются непре-
взойденными специалистами 
по горизонтальной стрижке ку-
старников. В рамках подготовки к 
экологической деятельности мы 
успели получить рабочую про-
фессию – вальщики леса. Успеваем 
заниматься и наведением порядка 
во всех районах Барнаула, еще и 
студотрядовской работой.
Второкурсник Новосибирского 

государственного университета, 
будущий врач Лев Гладков родил-
ся и вырос в Барнауле, поэтому 
посчитал нужным свои первые 
студенческие каникулы посвятить 

благоустройству своей малой 
родины.

– У нас всех будут разные 
профессии, но мы объедини-
лись, чтобы направить силы 
на благоустройство Барнаула, –
подчеркнул бригадир звена Лев 
Гладков. – За год, что не был в 
краевой столице, город заметно 
изменился в лучшую сторону 
благодаря работе дорожников, 
коммунальщиков, специалистов 
предприятия «Благоустройство и 
озеленение». Теперь и мы под-
ключились к заботе о чистоте, и 
наш Барнаул станет еще уютнее 
и краше.

Олеся МАТЮХИНА

«Рысь» на берегу Оби
В Барнауле прошла экологическая акция «За чистоту озер и рек в ответе человек!»
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Подробности о строительстве
в Барнауле нового детского сада 3 Самый юный «Барс Алтая»

ПЕРВАЯ ГОРОДСКАЯ ГАЗЕТА
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Экологический отряд «Рысь» работает в Барнауле с 1 июня до 31 августа. Ежедневно, кроме выходных, более 20 студентов наводят порядок во всех районах краевой столицы в местах, выбранных по обращениям жителей.
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Восход - 5.14 Восход - 5.15 Восход - 5.17

Заход - 21.47 Заход - 21.46 Заход - 21.45

+ 25 + 27 739 мм рт.ст. + 26 + 29 738 мм рт.ст. + 28 + 30 739 мм рт.ст.
4 м/с    СВ 3 м/с    СВ 3 м/с    СВ

+ 16 + 22 Влажность 40% + 18 + 24 Влажность 38% + 19 + 24 Влажность 40%

Музейный фонд «ВБ»

Обладатель семи знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.

в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017
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С 12 июля на проспекте Красноармейском ограничили 
движение трамваев

По временным 
маршрутам

Барнаульцев просят обратить внимание, что три дня – с 12 по 14 июля – трамваи будут ходить по временным 
маршрутам.

14 июля  День 
российской 
почты
Уважаемые работники и ветера-

ны почтовой службы! Поздравляю 
вас с профессиональным празд-
ником – Днем российской почты!
Значение почтовой связи трудно 

переоценить – она объединяет мил-
лионы людей в городах и населен-
ных пунктах нашей великой страны, 
ближнем и дальнем зарубежье. Почта, 
имея большую историю и добрые 
традиции, не теряет свою значимость 
и сегодня. Она остается самым доступ-
ным средством общения, несмотря 
на развитие новых коммуникаций.
Уважаемые работники почтовой 

службы! Благодарю вас за нелегкий, 
но такой необходимый труд. Ежеднев-
но вы оказываете жителям краевой 
столицы различные виды почтовых 
услуг: принимаете, доставляете по-
сылки и письма, проводите комму-
нальные платежи, осуществляете 
выдачу пенсий, пособий, занимаетесь 
рассылкой корреспонденции. Желаю 
вам крепкого здоровья, счастья, благо-
получия и новых профессиональных 
достижений!

Глава города Барнаула В.Г. ФРАНК.

Уважаемые работники и вете-
раны почтовой службы! От имени 
депутатов Барнаульской городской 
Думы поздравляю вас с профес-
сиональным праздником – Днем 
российской почты!
В современном мире почтовая 

связь по-прежнему остается одним 
из самых распространенных и доступ-
ных способов общения между людь-
ми. Помимо доставки официальных 
писем, посылок родным и близким 
работники почты выполняют важные 
социальные функции по обеспечению 
доставки пенсий старшему поколению, 
приему коммунальных платежей и 
денежных переводов.
Отрадно, что в работе почтовых 

отделений все чаще можно заметить 
расширение спектра предоставляемых 
услуг, увеличение количества удобных 
цифровых сервисов, а также повыше-
ние качества обслуживания граждан.
В почтовой отрасли города Барнау-

ла трудятся настоящие профессионалы, 
которые душой и сердцем преданы 
своей профессии. Благодаря труду 
почтальонов, водителей, операторов 
связи и многих других специалистов 
барнаульцы ежедневно получают 
качественные услуги почтовой связи.
В этот день хотелось бы пожелать 

каждому из вас крепкого здоровья, тер-
пения и удачи в вашем благородном 
труде. Пусть каждый день приносит 
вам радость от выполненной работы 
и улыбки благодарных клиентов.

Председатель Барнаульской 
городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.

Олеся МАТЮХИНА

В ночь на 12 июля со-
трудники предприятия 
«Горэлектротранс» разобра-
ли устройства контактной 
сети и рельсошпальные 
решетки на пр. Красноар-
мейском. Для того чтобы 
ресурсоснабжающие ор-
ганизации произвели за-
мену коммуникаций под 
проспектом, полностью 
демонтировали участок 
трамвайных путей.  

После завершения ремон-
та инженерных коммуника-
ций сотрудники «Горэлек-
тротранса» проведут монтаж 
рельсошпальной решетки, 
балансировку трамвайного 
пути и устройство контактной 
сети.  Движение трамваев на 
данном участке планируется 
запустить 15 июля с 6.00. 

12-14 июля движение 
трамваев маршрутов № 1, 4, 7 
осуществляется следующим 
образом: 

– по маршруту № 1 при 
движении на конечный оста-
новочный пункт «Докучаево»: 
Депо № 1 (пр. Коммунаров) – 
ул. Советской Армии – ул. Ан-
тона Петрова – ул. Северо-За-
падная, далее по маршруту. 
В обратном направлении: ул. 
Северо-Западная – ул. Антона 
Петрова – ул. Советской Армии – 
Депо № 1 (пр. Коммунаров);

– по трамвайному маршру-
ту № 4 при движении на ко-
нечный остановочный пункт 
«Депо № 1»: пл. Свободы – 
ул. Ползунова – пр. Красно-
армейский – ул. Анатолия. 
В обратном направлении: 
ул. Анатолия – пр. Красноар-
мейский – ул. Ползунова – 
пл. Свободы; 

– по трамвайному марш-
руту № 7 при движении 
на конечный остановоч-
ный пункт «Кордон»: ул. 
Антона Петрова – ул. Со-
ветской Армии – пр. Строи-
телей – ул. Челюскинцев – 
ул. Анатолия – пр. Красноар-
мейский, далее по маршру-
ту. В обратном направлении: 

пр. Красноармейский – ул. 
Анатолия – ул. Челюскинцев – 
пр. Строителей – ул. Советской 
Армии – ул. Антона Петрова, 
далее по маршруту.
Движение по четной сто-

роне пр. Красноармейского 
будет осуществляться в преж-
нем реверсивном режиме.
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Высший 
пилотаж
Авиационная группа 

«Русские Витязи» впервые 
выступит на праздновании 
Дня города.

11 июля глава города 
Барнаула Вячеслав Франк 
встретился с командиром 
авиационной группы высшего 
пилотажа «Русские Витязи», 
подполковником Сергеем 
Щегловым и начальником 
службы планирования и 
организации показов авиа-
ционной техники, майором 
Сергеем Божковым. 
Представители пилотажной 

группы «Русские Витязи» при-
были в краевую столицу для 
обсуждения вопросов, связан-
ных с подготовкой к 294-летию 
Барнаула. Авиационная группа 
выступит на праздновании 
Дня города 31 августа. 

– Выступление пилотаж-
ных групп в Барнауле стало 
хорошей традицией. Высту-
пление «Русских Витязей» 
состоится в Барнауле впер-
вые. Уверен, что горожане 
оценят это событие, – сказал 
Вячеслав Франк.
Также глава города на 

встрече поручил председа-
телю комитета по культуре 
города Барнаула Валерию 
Паршкову проработать вопрос 
с организацией встреч воен-
но-патриотических клубов 
города Барнаула с летчиками 
пилотажной группы. 
Сергей Щеглов отметил, 

что летчики будут рады по-
казать барнаульцам краси-
вое авиашоу и, конечно, с 
радостью пообщаются и по-
кажут ребятам из патриоти-
ческих клубов авиационную 
технику.

30 августа пилотажная 
группа проведет над городом 
тренировочные полеты. Стоит 
отметить, что авиационная 
группа «Русские Витязи» вы-
полняет групповой и одиноч-
ный пилотаж на многоце-
левых высокоманевренных 
истребителях. 
Уникальность группы со-

стоит в том, что это первая 
и до 2006 года единствен-
ная пилотажная команда в 
мире, выполняющая груп-
повой высший пилотаж на 
самолетах класса «тяжелый 
истребитель», а также в том, 
что истребители являются 
серийными образцами.

Олеся МАТЮХИНА.

ВО ВТОРНИК

Прямая 
линия «ВБ»

16 июля прямую ли-
нию проведет начальник 
территориального отдела 
надзорной деятельности и 
профилактической работы 
№ 1 УНД и ПР Главного 
управления МЧС России по 
Алтайскому краю Максим 
Чертов. 
Максим Алексеевич от-

ветит на вопросы горожан о 
мерах пожарной безопасности 
в летний период по телефону 
37-18-60 с 16.00 до 17.00.

Дом детства
В этом году в Барнауле откроется еще один детский сад

В краевой столице про-
должают применять ме-
тоды комплексного осво-
ения новых территорий. 
Так, в современном квар-
тале 2032, жилой каркас 
которого уже полностью 
сформирован, идет стро-
ительство дошкольного 
образовательного учреж-
дения. Согласно графику 
объект сдадут в текущем 
году. На этой неделе ход 
работ оценили глава города  
Барнаула Вячеслав Франк и 
председатель Барнаульской 
городской Думы Галина 
Буевич.

Квартал 2032 расположен 
в границах улиц Энтузиа-
стов, 65 лет Победы, Сергея 
Семёнова и Солнечная По-
ляна. Это одна из активно 
развивающихся территорий 
Индустриального района го-
рода. Предварительная до-
кументация по планировке 
квартала предусматривает 
возведение здесь всей необ-

ходимой социальной инфра-
структуры. Она включает в 
себя детский сад, школу и ам-
булаторно-поликлиническое 
учреждение. 
Договор комплексного 

освоения территории рас-
считан на десять лет – до 
2027 года. Его планомерно 
реализуют. Так, уже в этом 
году завершится возведение 
детского сада. С введением 
в эксплуатацию нового уч-
реждения дополнительными 
местами будут обеспечены 
330 детей Индустриального 
района Барнаула – именно 
такова мощность строящегося 
объекта.
Комплекс работ, связан-

ных с возведением конструк-
тива здания, устройством 
наружных сетей, а также цве-
товым оформлением фаса-
да, выполняли специалисты 
ООО «Жилищная инициати-
ва» в рамках комплексного 
освоения территории. В 2023 
году с компанией был заклю-
чен новый муниципальный 
контракт на завершение стро-
ительства. В настоящее время 

бригады рабочих занимаются 
устройством входных групп, 
крылец, монтажом перегоро-
док первого этажа, заливкой 
стяжек полов и штукатур-
кой стен в отдельных блоках 
здания, монтируют систе-
мы отопления, вентиляции, 
линии электроосвещения, 
изолируют трубопроводы в 
подвале, обустраивают тене-
вые навесы.

– Администрация города 
уделяет особое внимание 
строящимся и развивающим-
ся микрорайонам, – отметил 
глава города Вячеслав Франк 
после осмотра объекта. – Для 
нас важен комфорт барна-
ульцев, который складыва-
ется из нового современного 
жилья, благоустройства, раз-
витой и доступной инфра-
структуры.
Председатель Барнауль-

ской городской Думы Галина 
Буевич также отмечает актив-
ное развитие города.

– В Барнауле появляется 
большое количество новых 
жилых кварталов, что вле-
чет за собой необходимость 
строительства новых соци-
альных объектов. Главным 
для нас, безусловно, является 
создание комфортной сре-
ды для развития и образо-
вания детей, – подчеркнула 
спикер БГД.
Новый детский сад пла-

нируют возвести к декабрю 
2024 года, но городской ко-
митет по образованию уже 
сейчас заботится о напол-

нении образовательного 
учреждения, рассматривает 
перспективы формирования 
педагогического коллектива. 
Его нужно подобрать для 15 
групп. Причем семь из них 
предназначены для самых 
маленьких воспитанников – 
деток от одного года до трех 
лет. Таких мест в саду пред-
усмотрено 160. Их будет до-
статочно, чтобы разгрузить 
учреждения, расположенные 
в соседних густонаселенных 
кварталах. 

Напомним, что строитель-
ство детского сада в квар-
тале 2032 – продолжение 
планомерной работы по 
расширению системы до-
школьного образования в 
городе. За последние пять 
лет в рамках национально-
го проекта «Демография» 
введено в эксплуатацию 
десять садов почти для 
3 тыс. ребят. 

На строящемся объекте работы ведутся как внутри здания, так и на прилегающей территории.

СПРАВКА ВБ

Новый детский сад достраивается в рамках крае-
вой адресной инвестиционной программы на 2024 
год и адресной инвестиционной программы горо-
да Барнаула на 2024-2026 годы. Общая стоимость 
строительства с учетом ранее выполненных работ 
составляет 566 млн руб.

Юлия НЕВОЛИНА  

69% – 
степень строительной 
готовности нового 
детского сада 
в квартале 2032 
(на 8 июля 2024 года).

Фото Андрея ЧУРИЛОВА 
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4 СББАРНАУЛ И БАРНАУЛЬЦЫ

ФИНАНСЫ

На контроле
В администрации Барнаула 

обсудили итоги исполнения 
бюджета города за первое по-
лугодие 2024 года.
Глава города Барнаула Вячес-

лав Франк провел совещание по 
обсуждению итогов исполнения 
городского бюджета за шесть 
месяцев текущего года. Участие 
в нем приняли председатель 
Барнаульской городской Думы 
Галина Буевич, заместители 
главы администрации города, 
руководители администраций 
районов и профильных коми-
тетов.
По итогам первого полуго-

дия 2024 года годовой план по 
доходам исполнен на 48,2%, 
поступило 13,4 млрд руб. В том 
числе налоговые и неналоговые 
доходы исполнены на 54,4% и 
составили 6,8 млрд руб. План 
по расходам исполнен на 42,4%, 
или 12,3 млрд руб.
В ходе совещания рассмо-

трели вопросы реализации на-
циональных и региональных 
проектов, освоения средств по 
строительству, реконструкции 
и ремонту социальных объек-
тов, инженерной и дорожной 
инфраструктуры. 
По итогам совещания даны 

поручения по выполнению 
плана по доходам, освоению 
межбюджетных трансфертов в 
полном объеме и недопущению 
образования просроченной кре-
диторской задолженности по 
расходам за счет средств бюд-
жета города.

Олеся МАТЮХИНА.

СТРОИТЕЛЬСТВО 

По новому 
адресу
Коллектив  поликли-

нического отделения на 
ул. Калинина, 16, готовится 
к переезду. Прием пациен-
тов будут вести по новому 
адресу.
Здание поликлиники гор-

больницы № 5, расположенное 
на пр. Калинина, 16, – объект 
историко-культурного насле-
дия. В этом году ему 90 лет. 
В июне специалистами ком-
пании «ГеоПроектСтройАл-
тай» дано заключение о том, 
что состояние поликлини-
ки ухудшается и дальней-
шая эксплуатация здания 
невозможна.
В связи с этим горбольница 

№ 5 ведет подготовку площадок 
в поликлинике на ул. Кулагина 
для временного размещения 
специалистов из здания на ул. 
Калинина. Уже готовы кабинеты 
для приема пациентов узкими 
специалистами, проводится ре-
монт помещений для участко-
вых терапевтов.

– Все подготовительные ра-
боты завершим к 20-м числам 
июля. После этого начнем пе-
реезд, – рассказывает главный 
врач медучреждения Ирина 
Вильгельм. – Мы, безуслов-
но, будем информировать об 
этом барнаульцев на сайте и в 
соцсетях горбольницы. Также 
свои вопросы жители могут 
задать по телефонам 56-97-78 
и 56-96-08.

Екатерина ДОЦЕНКО.

Перспективное 
направление
Планы по комплексному развитию территории Потока 
озвучили в Барнауле
Глава города Барнаула 

Вячеслав Франк провел со-
вещание по обсуждению 
проекта комплексного раз-
вития территории жилой 
застройки Потока. В ме-
роприятии приняли уча-
стие представители органов 
местного самоуправления, 
органов государственной 
власти, ресурсоснабжа-
ющих организаций, проект-
ных институтов, архитек-
турного и строительного 
сообщества.

Обращение органов мест-
ного самоуправления к теме 
Потока в связи с комплекс-
ным развитием его терри-
тории состоялось год назад. 
Как рассказала заместитель 
председателя комитета по 
строительству, архитектуре 
и развитию города Барнаула 
Екатерина Ломакина, решени-
ем Барнаульской городской 

Думы установлены терри-
тории, в границах которых 
возможно комплексное разви-
тие. Участок ограничивается 
улицей Эмилии Алексеевой, 
проспектом Ленина, а также 
улицами Петра Сухова, 80 
Гвардейской Дивизии, Чуд-
ненко, Западная 5-я, Чегле-
цова, Малахова (Поток).

– Градостроительным ко-
дексом РФ предусмотрена 
возможность комплексного 
развития застроенной тер-
ритории, в границах кото-
рой расположены аварийные 
или ветхие многоквартирные 
дома, – отметила Екатери-
на Ломакина. – В границах 
территории жилищной за-
стройки Потока в настоящее 
время располагается 35 мно-
гоквартирных жилых домов, 
признанных аварийными и 
требующих расселения. С этой 
целью органами местного 
самоуправления города Бар-
наула совместно с органа-
ми государственной власти 
были внесены изменения в 
ранее принятые договоры и 
соглашения, обеспечивающие 
реализацию мероприятий по 
переселению граждан из ава-
рийного жилищного фонда.
Также был проведен ана-

лиз градостроительного кон-
текста территории, актуали-
зированы сведения о правах 
и ограничениях земельных 
участков и объектах капи-

тального строительства в 
границах территории; под-
готовлены графическая схема 
границ территории Потока, 
концепция проекта ее ком-
плексного развития.
По результатам прове-

денной работы территория, 
подлежащая комплексному 
развитию, существенно рас-
ширена и включает 101 зе-
мельный участок площадью 
около 16,8 га. Прорабатывает-
ся срок реализации проекта.

– Предполагается реали-
зовать его на основе дого-
вора с победителем торгов. 
Их проведение планируется 
в 2024 году. Перечень работ, 
обязательства сторон опреде-
лят после подписания дого-
вора, – уточнила Екатерина 
Ломакина.
Вниманию участников со-

вещания была представлена 
предварительная концепция 
развития территории Потока. 
На указанном участке предпо-
лагается строительство мно-
гоквартирных жилых домов, 
детского сада на 330 мест и 
школы на 800 учащихся, раз-
мещение торговых объек-
тов, обустройство подземных 
парковок, многоуровневого 
гаража-стоянки.
Екатерина Ломакина ак-

центировала внимание на 
важности соблюдения жи-
лищных прав граждан при 
проведении мероприятий 

по их переселению из ава-
рийного жилья. Необходимо 
создать гарантию соблюдения 
имущественных и жилищных 
прав, а также уверенность в 
том, что жилищные условия 
граждан в ходе реализации 
проекта улучшатся.
Вячеслав Франк отметил 

масштабность и значимость 
реализации проекта для го-
рода.

– Надо идти в направлении 
развития Потока. Его следует 
рассматривать как будущее 
Барнаула, где можно разви-
вать и строить жилье, – от-
метил он.
По итогам совещания 

глава города дал поручение 
подробно проработать пред-
ставленную концепцию по 
направлениям – отдельно рас-
смотреть вопросы развития 
и функционирования транс-
портной инфраструктуры, 
возможность использования 
существующих инженерных 
коммуникаций либо перспек-
тиву их модернизации в связи 
с предполагаемым возведе-
нием жилья и социальных 
объектов, обсудить намере-
ния и заинтересованность 
представителей строитель-
ной отрасли в реализации 
данного проекта. Детально 
проработанные предложения 
планируется вынести на об-
суждение общественности.

Соб. инф.

Территория Потока, 
подлежащая 

комплексному развитию, 
включает 101 земельный 
участок площадью около 

16,8 га.

Комплексная застройка территории Потока позволит улучшить жилищные условия многих горожан. Фото с сайта barnaul.org
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ИНИЦИАТИВА

СПРАВКА ВБ

Краевая программа поддержки местных инициатив 
реализуется только на пригородных территориях Бар-
наула. В этом году в нее вошли поселки Бельмесёво, 
Центральный, Берёзовка, Мохнатушка, Борзовая За-
имка, Черницк, села Власиха и Гоньба, ст. Ползуново. 
Из девяти проектов семь – это ремонт дорожного по-
лотна, один – обустройство спортивной площадки и 
еще один – монтаж уличного освещения.

Олеся МАТЮХИНА

Фото Любови ЧЕРКАССКОЙ 

Улицы без опасности
В пригороде Барнаула ремонтируют дороги в рамках краевой программы 
поддержки местных инициатив

Александр Смелов. – Новые 
опоры освещения по низу 
Гоньбинского тракта от 
ул. Юбилейной до ул. Берёзо-
вой – наш первый проект по 
освещению. Дальше были ул. 
Барнаульская, ул. Берёзовая 
и половина ул. Халманова. 
В текущем году светлыми 
станут ул. Молодёжная и ул. 
Мира. С учетом того, что с 
проектом освещения улиц 
мы участвуем и в городском 
инициативном бюджетирова-
нии, к концу текущего года 
половина улиц села будет со 
светом. Это самая актуальная 
тема для жителей на сегодня, 
результаты они видят каж-
дый год, поэтому желающих 
участвовать в проекте всег-
да много. За время участия 
в проекте мы привлеки на 
освещение улиц села более 
8 млн руб. из бюджетов раз-
ных уровней.

Во Власихе завершен ре-
монт дороги на ул. Шос-
сейной. А в 2023 году ини-
циативная группа провела 
работу с населением, был 
выполнен ряд требова-
ний для участия в крае-
вой программе поддерж-
ки местных инициатив на 
обустройство дорожного 
полотна. По итогам рас-
смотрения проект жителей 
был признан победителем. 

В начале июля этого года 
подрядная организация ООО 
«Мостик» приступила к раз-
работке грунта. В течение 
нескольких дней было вы-
полнено устройство основа-
ний и покрытий из песчано-
гравийных смесей, розлив 
вяжущих материалов, укладка 
асфальтобетонных смесей и 
укрепление обочин щебнем.
Председатель Совета ТОС 

«Микрорайон Октябрьский» 
Любовь Черкасская рассказа-
ла, что раньше улица была 
гравийной.

– Для жителей с. Власиха 
эта магистраль очень важна, 
поскольку по улице дети хо-
дят в школу в любое время 
года и любую погоду, – по-
яснила Любовь Емельянов-
на. –  Когда ул. Шоссейная в 
последующем соединится с 
ул. Петербургской, надеемся, 
в перспективе здесь пустят 
и пассажирский транспорт, 
и школьный автобус. Село у 
нас большое – 2,5 тыс. домов, 
больше 200 гектаров площади. 
Ул. Славянская и  ул. Шоссей-
ная – самые отдаленные, до 
школы детям идти больше 
километра. После ремонта 
это делать будет и безопасно, 
и более комфортно.
По словам главы Власи-

хинской сельской админи-
страции Виктора Долинина, 
жители пригородных тер-
риторий активно участвуют 
в программах местных ини-
циатив – как городской, так 
и краевой.

– Асфальтирование ул. Шос-
сейной – это только начало 
большой работы по созданию 
своеобразного транспортного 
кольца, по которому мож-
но запустить пассажирский 
транспорт, – отметил Виктор 

Ремонт дороги на ул. Шоссейной во Власихе воодушевил жителей на новые инициативы.

Евгеньевич. – Жители пла-
нируют в следующем году 
подать заявки на проекты 
инициативного бюджетиро-
вания и сделать дороги от 
ул. Изящной до ул. Кристаль-
ной по городской программе, 
от ул. Петербургской до ул. 
Славянской – за счет краевой 
программы. В рамках город-
ской программы «Развитие 
дорожно-транспортной сети 
города Барнаула» в этом году 
будет заасфальтирована часть 
ул. Петербургской, в следу-
ющем мы соединим ее с ул. 
Шоссейной. Работы впереди 
много, но начало положено 
самими жителями, что не 
может не радовать.
Масштабные работы по 

ремонту дорожного полотна 
проходят и в Центральном 

районе Барнаула. Так, в п. Бор-
зовая Заимка провели засыпку 
щебнем дороги на ул. Волж-
ской. Стоимость проекта со-
ставила 806 тыс. руб. Здесь 
же запланированы работы 
по ремонту дороги на ул. 
Стрелецкой. В рамках про-
граммы поддержки местных 
инициатив уже выполнены 
работы по щебенению участ-
ка дороги на ул. Ивкина на 
ст. Ползуново, на ул. Набереж-
ной в п. Черницке и участка от 
ул. Тенистой до ул. Весенней 
в п. Мохнатушка.
ТОС с. Гоньба участвует 

в программах поддержки 
местных инициатив с 2017 
года, проект общественников 
стал первым в пригородных 
территориях Барнаула – это 
строительство спортивной 
площадки на территории 
СОШ № 97. Три следующих 
заявки, получивших финансо-
вую поддержку из бюджетов 
края и города, были направ-
лены на строительство линий 
наружного освещения.

– В нашем селе 22 улицы, 
жители хотят, чтобы дети 
в школу в темное время 
суток ходили безопасно и 
сами улицы были нарядны-
ми, светлыми, – рассказал 
председатель Совета ТОС 

Общая стоимость ремонта дороги в с. Власиха 
составляет более 2,5 млн руб. Из краевого бюджета 
выделено более 1 млн руб., из городского – более 
627 тыс. руб., вклад со стороны юридических лиц 
и населения составил более 527 тыс. руб.

Инициативная группа 
п. Берёзовка также участвует 
в ППМИ не первый год. Боль-
шая часть проектов здесь на-
правлена на асфальтирование 
дорог.

– Мы работаем с проекта-
ми с 2019 года, – поделилась 
руководитель инициативной 
группы жителей Юлия Фроло-
ва. – Это уже четвертый проект 
по дорогам. Полноценно отре-
монтированы ул. Центральная 
и ул. Солнечная, часть ул. Лу-
говой, в 2024 году добавится 
участок на ул. Извековской. По 
ровным дорогам удобно выхо-
дить на остановки обществен-
ного транспорта, просто гулять, 
а дети еще и на велосипедах 
катаются. Теперь в половодье 
у нас машины не буксуют на 
улицах, жители поселка ходят 
по чистой сухой дороге. Мы 
все – за дальнейшее развитие 
своей малой родины.
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Пандемия показала, 
что многие услуги удобно 
получать дистанционно – 
учиться, лечиться, покупать 
продукты. «Рустелетех» раз-
вивает телемедицинский 
сервис, позволяющий запи-
саться к врачу и получить 
консультацию не выходя из 
дома. Об особенностях ИТ-
разработки и чем помогла 
господдержка, рассказали 
в компании. 

По горячим следам
Телемедицина, или дис-

танционное предоставление 
медицинских услуг, – реалии 
сегодняшнего дня. Уже при-
вычными стали онлайн-за-
писи к врачу, получение 
электронного больничного, а 
в период пандемии техноло-
гии существенно облегчили 
работу докторов. Созданием 
программного обеспечения 
для телемедицинских консуль-
таций барнаульская компания 
«Рустелетех» занялась в 2019 
году. Подстегнуло их приня-
тие закона, регулирующего 
вопросы применения инфор-
мационных технологий в сфере 
охраны здоровья, дающего воз-
можность проведения врачами 
дистанционных консультаций 
и выписки электронных ре-
цептов. В начале 2020 года, 
в разгар пандемии, спешно 
внесли законодательные 
поправки, предоставляющие 
врачам право ставить пред-
варительные диагнозы и 
назначать лечение удаленно.
Уже в сентябре компания 

«Рустелетех» презентовала 
медицинским учреждениям 
сервис (online-visit.ru), позво-
ляющий осуществлять услуги 
дистанционно. Барнаульские 
разработчики предоставили 
возможность через свою 
систему консультировать 
пациентов по коронавирусу 
на базе двух краевых меди-
цинских учреждений. По-
явилось такое понятие, как 
«ковид дома» – при протекании 
болезни бессимптомно врачи 
были на связи с пациентами 
по телефону. 
Позднее это вылилось в 

целую систему, охватывающую 
около 60 частных и государ-
ственных клиник. Частным 
организациям предоставляется 
защищенный (шифрованный) 
телекоммуникационный до-
ступ к единой государственной 
системе здравоохранения. 

– Пациент может выбирать 
учреждение, конкретного вра-
ча, если у того есть свободная 
запись. Достаточно зайти на 
сайт или скачать приложение, 
записаться к специалисту, 
провести оплату, если это 
коммерческая услуга, и затем 
выйти в указанное время с 

СБТЕХНОЛОГИИ

Суббота, 13 июля 2024 г. № 101 (5970)

Алиса ТРОСТНИКОВА

Фото Юлии ТРЕТЬЯКОВОЙ

По данным анализа платформы 
DocDoc, основными пользователями 
телемедицинских услуг являются 
женщины – 56%, мужчин – 44%.
При этом 61% составляют 
потребители в возрасте 25-40 лет.

Телемост с врачом
Барнаульская ИТ-компания разработала сервис для проведения медицинских 
онлайн-консультаций 

любого устройства для связи 
с ним. Форматов несколько: от 
переписки до видеозвонка, –
поясняет директор компании 
Павел Плетнев. 

Удобно и безопасно
Возникает вопрос: зачем для 

общения с врачом специаль-
ное приложение или сервис, 
если есть множество других 
привычных мессенджеров? 
Но как объясняет инженер по 
защите информации компании 
Виталий Козловских, это не по-
зволяет защитить персональ-
ные данные, и медицинское 
учреждение рискует.

– В сервисе обмен ин-
формацией идет через 
защищенную аттестован-
ную инфраструктуру –
пациент должен иметь аккаунт 
на портале «Госуслуги», что 
позволяет подтвердить его 
личность, – говорит специ-
алист. – Эта функция есть в 
личном кабинете, где можно 
прикрепить свои документы, 

выписки врачей, результаты 
обследований. В нем есть воз-
можность аудио- и видеосвязи. 
Соблюдены все требования 
по информационной безопас-
ности.
Однако обратиться за по-

мощью к телемедицине можно 
в ограниченных случаях. Дис-
танционную консультацию 
проведут, если пациенту уже 
поставлен первичный диагноз. 
Актуальна такая услуга при по-
вторном приеме, корректиров-
ке лечения или необходимости 
получения альтернативного 
мнения специалиста. До сих 
пор массово распространена 
модель поведения, когда после 
похода к врачу люди начина-
ют проверять поставленный 
диагноз или назначенное 
лечение через поисковые 
запросы в интернете. Не все 
знают, что обычно в топ по-
иска выходят проплаченные 
ресурсы, и размещенная там 
информация в первую очередь 
отвечает интересам компаний 
и производителей. Намного на-
дежнее уточнить информацию 
у другого специалиста. 

– Это удобный формат, 
чаще всего распространен у 
повторных пациентов, – рас-
сказала Валентина Белоборо-
дова, главный администратор 
клиники «Антуриум», работа-
ющей с онлайн-сервисом два 
года. – И врачи, и пациенты 
имеют большую возможность 
попасть на консультацию к 
нужному им доктору. Прово-

дят их регулярно, можно из 
дома связаться с врачом через 
ноутбук, компьютер, телефон, 
как удобно, и получить ответы 
на интересующие вопросы. 
Как показала практика, дис-

танционное консультирование 
не потеряло актуальности и 
после пандемии.

– Технология ориенти-
рована на запрос молодого 
поколения, предпочитающего 
получение услуг онлайн, им 
проще записаться к врачу в 
сети и там же получить от-
веты на вопросы, не тратить 
время на дорогу и очереди, – 
поясняет Павел Плетнев. – Для 
государственных учреждений 
вроде бы уже такой подход и 
не интересен. Но учитывая 
дефицит узких специалистов 
и трудности с очным приемом 
пациентов, многие частные 
клиники стали переходить 
на новые рельсы работы, то 
есть телекоммуникационные 
консультации, чтобы удержать 
бизнес на плаву.

Своим путем
После пандемии сформиро-

вался целый рынок телемеди-
цины в двух направлениях. На 
него зашли крупные игроки 
вроде «Яндекса» или «Сбера», 
появились целые виртуальные 
медучреждения, сотрудни-
ки которых консультируют 
пациентов онлайн по всей 
стране. Барнаульские разра-
ботчики пошли другим путем –
их платформа должна стать 

удобным инструментом для 
медучреждений.

–  Мы не берем денег с 
больниц за использование 
нашего сервиса, то есть для 
госучреждений услуга абсо-
лютно бесплатна, поскольку 
и их пациенты не оплачивают 
ее, – отмечает Павел. – Частные 
клиники платят по факту про-
цент с каждого онлайн-кон-
сультирования. Если подобные 
услуги не оказывались месяц, 
то столько же времени ее и не 
оплачивают. 
Компания продолжает 

развивать телемедицинский 
сервис, а также работает в дру-
гих ИТ-сферах, направленных 
на оцифровку традиционных 
отраслей экономики. Так, 
специалисты «Рустелетеха» 
разработали собственный 
прикладной сервис найма и 
взаимодействия с удаленными 
сотрудниками.
Для осуществления дан-

ных проектов финансовую 
поддержку компании оказал 
Алтайский фонд финансиро-
вания предпринимательства.

– Благодаря льготному зай-
му под 3,5% годовых приоб-
рели более просторное офисное 
помещение, – рассказал Павел 
Плетнев. – Интерес к нашим 
разработкам растет, продажи 
требуют большого количества 
техподдержки, дополнитель-
ного персонала. 

Спрос на удаленные медицинские консультации сохранился и после пандемии. 
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ПОДРОБНОСТИ

Фото Михаила ПОЛУБЕДОВА

Выше, дальше,
быстрее!
Оригинальный подарок барнаульской летной школе 
подготовили ее выпускники 1992-1994 годов обучения
Одним из образовательных уч-

реждений, которое дало Барнаулу 
большое количество школьников-ме-
далистов в этом году, стала Алтайская 
спецшкола с первоначальной летной 
подготовкой. В 2024 году 33-й выпуск 
покинул стены этой школы. Уже по 
всему миру летают пилоты, впервые 
шагнувшие в небо над Алтаем. 

А когда-то барнаульская лётка только 
начинала свой путь. Тогда она называ-
лась Б арнаульская специальная школа-
интернат с первоначальной летной 
подготовкой (БСШИ с ПЛП). И пацаны, 
окончившие школу в 1992-м, 1993-м, 
1994-м годах – первые выпуски, стали 
ныне уже совсем взрослыми мужчина-
ми. Мужчинами, крепко помнящими 
свой старт, свой первый свист ветра 
в ушах в нескольких километрах над 
землей. «Я видел небо – я знаю счастье!» –
как поэтично воспел однажды Максим 
Горький суть соколиной души.
Воспитанники третьего выпуска 

БСШИ с ПЛП решили в память о 
30-летии окончания школы сделать ей 
подарок: альбом памяти о своем курсе 
и одновременно, как это модно ныне 
говорить, «дорожную карту» для тех 
мальчишек, кто только-только доказал 
свое право на обучение в Алтайской 
лётке. Это своего рода книга судеб вы-
пускников образца 1994 года. Каждый 
описал кратко свой жизненный путь с 
момента выхода за школьный порог по 

сегодняшний день, добавил пару-тройку 
фото – вот и получились вехи-ориенти-
ры для подрастающей смены: бери на 
заметку удачи и остерегайся ошибок 
«старичков».
Идея возникла в мессенджере, где 

давно выпустившийся курс продол-
жает общение между собой. И четверо 
однокурсников первыми нашли время 
описать свою жизнь после спецшколы. 
Кто-то нашел редакторов, кто-то по-
лиграфистов – все завертелось, и вот 
уже первое пробное издание: «Судьбы 
выпускников БСШИ с ПЛП 1992-1994 
г. обучения». Оригинален формат: по 
сути, это подшивка с заготовленными 
страницами-кармашками, куда по мере 
пополнения жизнеописаний можно 
вставлять тексты и фотографии. Альбом 
торжественно вручается представителем 
курса нынешнему директору школы 
Сергею Акопяну, а далее уже школе 
решать, чьи истории достойны быть 
путеводными звездами для новых вос-
питанников.
Не сомневаемся, что пример будет 

взят на вооружение, особенно теми 
пилотами, кто и по сей день не просто 
остается в профессии, а находится на 
передовых авиационных рубежах. Кому 
как не им знать, насколько непросто 
было через все эти годы пронести одно-
временно и любовь к небу, и крепкое 
здоровье, и летный задор, который так 
помогает и в ежедневной авиационной 
рутине, и при выполнении настоящих бо-

евых задач. Школа, несомненно, внима-
тельно следит за достижениями лучших 
своих ассов и ценным поощрением для 
своих учащихся сделает налаживание 
связей со старшими товарищами с целью 
добиться новых историй, передающих 
небесный опыт и воздушную надежду.
Ну а о тех наших товарищах, кто уже 

никогда не приземлится, напишут их 
сослуживцы, коллеги, близкие. И если 
раньше такие истории печатались каждая 
по отдельности в барнаульской прессе, 
в исторических книгах наших земляков, 
то теперь есть возможность собрать всех 
«птенцов барнаульского гнезда» вместе, 
пусть не очно, но в заслуженных словах 
памяти о них, систематизированных 
по году выпуска. Хорошо, если в итоге 
этот почин станет верной традицией 
школы и у каждого курса прославленной 
лётки имени Героя Советского Союза 
Константина Павлюкова появится свой 
альбом памяти и опыта. Это ведь не 
очень сложно: помнить. И достойно. 
И почетно.

Спасибо ребятам за идею и за верность 
своей барнаульской юности. Так дер-
жать! И молодые обопрутся на крылья 
своих старших ведущих. Выше, дальше, 
быстрее! Вместе – победим!

Кирилл БАРАБАШ,
выпускник Барнаульской специальной
школы-интерната с первоначальной
летной подготовкой 1994 года.

Предлагай
и делай
Жителей барнаульского 

поселка Борзовая Заимка 
приглашают на обсужде-
ние проектов по развитию 
инфраструктуры.
Жители Борзовой Заимки 

уже имеют опыт участия 
в программе поддержки 
местных инициатив. В рам-
ках этой программы здесь 
успешно реализован проект 
по обустройству универсаль-
ной спортивной площадки 
на территории школы № 96, 
а также отремонтированы 
два участка дороги по улице 
Волжской.
В результате предвари-

тельных обсуждений жите-
лями отобраны несколько 
проектов, в их числе – про-
должение ремонта дороги по 
ул. Волжской, строительство 
линии уличного освещения, 
объекта водоснабжения, 
строительство  детской 
площадки или объекта фи-
зической культуры и спорта.
Окончательное решение 

о том, какой проект будет 
участвовать в конкурсном 
отборе для реализации в 
2025 году, примут на ито-
говом собрании жителей 
поселка, которое пройдет 
17 июля 2024 года в 19.30 
по адресу: поселок Борзовая 
Заимка, ул. Волжская, 2б 
(возле пешеходного моста 
через реку Барнаулку).

 Участвуя в программе 
поддержки местных ини-
циатив, жители сельских 
населенных пунктов непо-
средственно определяют 
направление расходования 
бюджетных средств, со-
финансируют реализацию 
выбранных проектов, кон-
тролируют выполнение и 
приемку работ. 
Основным  условием 

участия в проекте явля-
ются софинансирование 
муниципального образо-
вания – не менее 10% от 
общей стоимости проекта, 
а также денежный вклад 
населения – не менее 5% 
от общей стоимости про-
екта. Максимальный размер 
субсидии, выделяемой из 
краевого бюджета на реа-
лизацию одного проекта, 
не превышает 1,3 млн руб. 
Допустимо дополнитель-
ное софинансирование со 
стороны организаций и 
индивидуальных предпри-
нимателей.
Более подробную инфор-

мацию о проекте поддержки 
местных инициатив можно 
получить на портале алтай-
предлагай.рф.

Василий КАРКАВИН.

Нынешний выпуск учащихся «лётки» был уже 33-м по счету.
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162 школы края, в том числе более 
30 барнаульских, получили финансовую поддержку 
благодаря победе в региональном конкурсе грантов 
«Я считаю». Максимальная сумма гранта в этом 
году – 400 тыс. руб.

Фото Юлии НЕВОЛИНОЙ и из архива школы № 70

Юлия НЕВОЛИНА

Я так вижу
Барнаульские подростки меняют школьные пространства

Учащиеся городских школ реализуют проекты разной направленности.

На протяжении несколь-
ких лет в Алтайском крае 
проводят конкурс школьных 
инициатив «Я считаю» на 
право получения гранта из 
средств регионального бюд-
жета. В течение учебного 
года старшеклассники само-
стоятельно разрабатывают 
и совершенствуют проекты, 
составляют сметы, при по-
мощи педагогов собирают 
пакеты документов. Летом 
лучшие из идей будут реа-
лизованы – сейчас процесс 
в самом разгаре.

Патриотический подход
Из года в год желающих 

сделать свою школу лучше 
становится все больше. Среди 
популярных запросов – созда-
ние центров детских инициа-
тив, облагораживание рекреа-
ций, ремонт коридоров и фойе, 
оборудование комнат отдыха 
и оснащение актовых залов. 
Ребята стремятся охватить 
своей задумкой как можно 
больше учащихся – от самых 
маленьких до выпускников – и 
сделать их пребывание в шко-
ле более комфортным. Именно 
поэтому педагоги вместе с 
активом старшеклассников 
проводят многоступенчатую 
проверку проектов, подска-
зывая, как можно улучшить 
идею.
Первичное обсуждение 

происходит внутри классов. 
Здесь из множества вариан-
тов выбирают один, который 
достоин выхода на обще-
школьное голосование. Затем 
предложение дорабатывают 

до полноценного проекта, ука-
зывая на его актуальность и 
востребованность, вычисляя 
коэффициент полезности, 
визуализируя возможные 
перемены.
Выпускник девятого класса 

барнаульской школы № 70 
Арсений Саранин принимал 
участие в каждом из этапов, 
отвечал на вопросы комис-
сии и очень переживал, что 
их затея не найдет отклика у 
сверстников. Вместе с едино-
мышленниками он предложил 
приобрести оборудование для 
организации театральной дея-
тельности. В результате проект 
набрал большее число голосов, 
пусть и с небольшим отрывом 
от других, предполагавших со-
здание центра детских иници-
атив и оформление школьного 
пространства. 
Арсений не скрывает ра-

дости по этому поводу – он 
душой болеет за школьные 
дела, два года является бойцом 
поискового отряда «Память», 
бывает в экспедициях, участву-
ет в проведении патриотиче-
ских мероприятий и видит в 
приобретенной технике воз-
можности для развития этого 
направления.

– В прошлом году наша 
школа тоже участвовала в кон-
курсе грантов «Я считаю», на 
выигранные деньги провели 
реконструкцию музея, где хра-
нятся в том числе предметы, 
привезенные поисковиками 
из экспедиций, – рассказывает 
Арсений Саранин. – Кроме 
новых стендов здесь появил-
ся большой цифровой стол, 
который делает информацию 
более доступной.

Теперь не нужно долго си-
деть в архивах в поисках нуж-
ного документа – его можно 
найти в Сети через несколько 
касаний на экране. 

– Если честно, я еще многое 
бы усовершенствовал как в 
музее, так и во всей школе, на-
деюсь, наши последователи эту 
работу продолжат, – делится 
юноша. – Благодаря реализа-
ции нового проекта в школе 
появится качественная и до-
рогостоящая звуковая техника. 

Ее можно применять на раз-
ных мероприятиях, но все-та-
ки закуплена она в первую 
очередь для театра. В школе 
№ 70 он неразрывно связан 
с историей.

– Идея проекта «Театр. ДОК 
«Встреча» зародилась во время 
реализации другого проекта 
под названием «Ровесников 
следы», – рассказывает заме-
ститель директора по воспита-
тельной работе школы № 70 
Оксана Трикина. – Это пано-
рамная реконструкция из двух 
блоков. Первый представляет 
собой обычную комнату 1940-х 
годов в тылу, второй – фрон-
товой блиндаж в реальном 
масштабе. Они наполнены со-
ответствующими эпохе пред-
метами. В этих декорациях 
наши ребята-экскурсоводы, 
стилизованно одетые, расска-
зывают о прошлом, используя 
элементы театрализации. 

Будем сеять
Среди нетривиальных про-

ектов, получивших финанси-
рование из регионального 
бюджета,  реконструкция 
футбольного поля школы 
№ 132, внедрение системы 

использованию приступаем в 
январе, – поясняет Владимир 
Бахматов. – В основном вы-
ращиваем рассаду для озеле-
нения пришкольного участка. 
Наш лицей математический, 
тем не менее здесь учатся 
ребята, которые всерьез ин-
тересуются биологией. Да и 
вообще всем будет полезно 
научиться работать с землей, 
ухаживать за растениями – в 
жизни пригодится.
В теплицу вложены не 

только грантовые средства – 
руководство лицея заинте-
ресовано в восстановлении 
объекта и выделило деньги 
на проведение капитального 
ремонта прилегающих по-
мещений. Ранее их исполь-
зовали для хозяйственных 
нужд, а теперь переоборудуют 
под учебные цели. Совсем 
скоро здесь появятся парты, 
лабораторное оборудование, 
учебная доска и станут прово-
дить практические занятия. 
Особенно этим переменам 
рада учитель биологии лицея, 
теперь на уроках будет где 
развернуться. 

электронного расписания в 
школе № 107, сенсорная ре-
лакс-комната в школе № 126. 
Ребята из лицея № 124 заин-
тересованы в реконструкции 
теплицы.

– Она здесь с конца 1960-х 
годов, когда школу вводили 
в эксплуатацию, – рассказы-
вает руководитель технико-
эксплуатационного отдела 
лицея № 124 Владимир Бахма-
тов. – Теплица была в плачев-
ном состоянии. Своими силами 
пытались ее поддерживать. 
Теперь благодаря инициативе 
ребят получили финансиро-
вание и смогли полностью 
заменить системы отопления 
и освещения, отремонтирова-
ли стеллажи, обработали их 
специальной битумной грун-
товкой. Старую землю вынесли. 
В емкостях от нее заменили 
доски, застелили их пленкой 
и засыпали свежей почвой.
Остекление решили оста-

вить прежним – ему хоть и 
много лет, но со своей функци-
ей оно справляется и не пред-
ставляет опасности для детей. 

– Теплица может функци-
онировать круглый год, но, 
как правило, к ее активному 
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Отец и сын Меркуловы 
в июле покорили ледник 
Актру. Событие примеча-
тельно тем, что Алексей 
Меркулов-младший теперь 
получит значок «Барс Ал-
тая» и станет самым мо-
лодым обладателем этого 
звания. 

А вдруг монтаж?
Алексей Меркулов-стар-

ший, известный пауэрлифтер, 
многократный чемпион мира 
и обладатель многих рекордов 
планеты, несколько лет назад 
увлекся альпинизмом. Точнее, 
как он сам говорит, любил 
горы всегда, в детстве много 
времени провел в предгорном 
Алтайском районе, часто ходил 
в небольшие легкие пешие по-
ходы. А три года назад пошел 
на Эльбрус. 

– Случайно увидел в интер-
нете рекламу о формировании 
групп для восхождения, цена 
небольшая – меньше 20 тысяч. 
Это был как раз разгар панде-
мии, куча проблем, решил раз-
веяться, сменить обстановку. 
Я всегда мечтал на Эверест 
сходить, но на него не сразу 
же надо подниматься, – рас-
сказывает Алексей. 
Правда, спустя полгода, к 

лету 2021-го, когда плани-
ровалось само восхождение, 
энтузиазм поутих. Но от экспе-
диции Меркулов не отказался,  
все-таки предоплата – вещь 
надежная. 

– Пока шло восхождение, 
я постоянно думал, что 
больше в жизни в такое не 
ввяжусь, – улыбается Алек-
сей. – А когда спустился, 
понял, что самое тяжелое – 
оно одновременно и самое 
приятное. Преодоление себя, 
эйфория от того, что ты это 
сделал, не мог идти, но шел –
эмоций за короткое время 
столько же, сколько от десяти 
лет подготовки к каким-нибудь 
соревнованиям. 
Дома Меркулов показал 

фотографии с Эльбруса сыну 
Лёше, которому на тот момент 
было восемь. Парень тоже за-
горелся – мол, хочу в горы. 

– Мне понравилось, на-
сколько там классно. Да и во-
обще стало интересно, правда 
ли там так круто, а то вдруг это 
фотомонтаж, сейчас все можно 
сделать, – непосредственно 
объясняет Меркулов-млад-
ший. 

Тем временем отец со своей 
командой пауэрлифтеров тем 
же летом предпринял еще 
одну небольшую экспедицию 
к Куполу Трех Озер – одной из 
вершин Северо-Чуйского хреб-
та, 3556 метров. А через год 
поднялся уже туда с сыном. 

– Было тяжеловато, но спра-
вились. Леха вообще туда чуть 
ли не первым забрался, – вспо-
минает Меркулов-старший. 

ОБРАЗ ЖИЗНИ
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Алексей Меркулов-младший 
в сентябре пойдет в 4-й класс 
барнаульской классической 
школы, он занимается спортивной 
гимнастикой в СШОР
С. Хорохордина и силовыми видами 
спорта, подтягивается 36 раз.

Ярослав МАХНАЧЁВ

Фото из архива семьи МЕРКУЛОВЫХ

Первая вершина
Десятилетний барнаулец стал самым юным обладателем звания «Барс Алтая» 

Сын подтверждает: было 
не так уж сложно, разве что 
на самой вершине на леднике, 
где пришлось надеть «кош-
ки», которые весят примерно 
килограмм, стало потруднее. 

Только горы
В мире альпинизма есть 

несколько званий – официаль-
ных и неформальных. Первое, 
например, «Снежный барс 
России», получают те, кто по-
корил десять самых больших 
вершин России. 

– После возвращения с 
Купола Трех Озер я прошел 
обучение на инструктора 
по туризму, – рассказывает 
Меркулов. – Там рассказал 
коллеге про желание получить 
звание, он говорит: начни с 
«Барса Алтая». 
А у этого звания, учреж-

денного в 2003 году Ново-
сибирским отделением ту-

ристско-спортивного союза 
России, три степени. Первую, 
максимальную, получают по-
корители всех наивысших гор 
Алтая, вторую – совершившие 
восхождения на самые вы-
сокие точки трех основных 
хребтов Центрального Алтая, 
третью – на одну из вершин 
Центрального Алтая выше 
4000 м над уровнем моря.
С этого Меркуловы и решили 
начать – штурмовать Актру 
высотой 4044 метра. Правда, 
инструктор группы Алексей 
Арапов, который руководил 
восхождением, был против 
участия сына Алексея. Для 
ребенка даже и оборудования 
в аренду нет – «кошки» еще 
можно подобрать, обвязку и 
прочее надо покупать. Мерку-
лов-старший гарантировал, что 
несет за сына персональную 
ответственность. 

– Конечно, за сына пере-

живал. Но как воспитать муже-
ственного и сильного человека 
без испытаний? Тем более, 
если он сам хочет. Я предлагал 
в отпуск на море, он отрезал: 
«Только горы», – говорит отец 
юного альпиниста. 

Вверх и вниз
Покорение Актру состоя-

лось в июне, причем погода 

была крайне против. Как 
только группа поднялась к 
базовому лагерю, зарядил 
ливень на несколько дней. 

– Хорошо, что инструктор 
был понимающий. Обычно 
если в запланированную дату 
выхода и запасной день усло-
вий для подъема нет, уходим 
вниз. Но он, видя наш настрой, 
решил задержаться, – говорит 
Меркулов.
Правда, прогноз все равно 

не сулил ничего хорошего. Но 
когда за пару часов до часа икс 
Алексей выглянул из палатки 
на улицу, над ним было без-
облачное звездное небо. 

– Вышли мы в четыре утра, 
вернулись в пять вечера. Три-
надцать часов на восхождение 
и спуск – это достаточно бы-
стро, – объясняет Меркулов-
старший. 
Сложность ледника в тре-

щинах – широких и бесконечно 
глубоких. Преодолевать их под 
силу не каждому взрослому. 
Перед финальным участком 
инструктор вновь предложил 
ребенку остаться и подождать 
взрослых. 

– 300 метров до вершины, 
это если по прямой. Тяжело, но 
очень хотелось туда, – говорит 
Меркулов-младший. – Все-таки 
начал подниматься. Заруба-
ешься ледорубом, двадцать 
шагов – отдыхаешь, мышцы 
очень быстро забиваются. 
Тем не менее ледник Мер-

куловым покорился. Правда, 
выполнить несколько отжи-
маний, что у них уже вошло 
в традицию на вершинах, не 
получилось – погода снова 
испортилась, надо было воз-
вращаться, сделали лишь 
несколько фото. 
Спуск тоже был непростым, 

гору окутал густой туман – 
такой, что сын едва различал 
в нем отца с расстояния пять 
метров. А еще восхождение 
постоянно сопровождали 
камнепады и лавины на со-
седних склонах – как говорит 
Меркулов, одна за одной, 
словно по Высоцкому. 
Когда спустились вниз, кто-

то из опытных альпинистов 
уважительно сказал: 

- Мой сын в десять лет 
шнурки завязывать не умеет, 
а тут человек на ледник ходит. 
Все необходимые докумен-

ты на присвоение звания «Барс 
Алтая» отправлены, сейчас 
Меркуловы ждут подтвержде-
ния. Алексей-старший в конце 
июля еще пойдет на Белуху, а 
осенью отец и сын собираются 
на вершину Караташ (3534 м) 
и в перспективе на Ирбисту 
(3967 м). Ну и мечты об Эве-
ресте никуда не ушли, правда, 
Алексею-младшему надо под-
расти, чтобы получить пермит 
на восхождение. 

Алексей Меркулов-старший и Алексей Меркулов-младший вместе покорили уже не одну высоту.
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Со вкусом и пользой
Ученые ИнБиоХим заняты разработкой рецептуры полезного печенья

Быстро, просто, без замо-
рочек – именно так заводит-
ся и выпекается сахарное 
печенье. Но есть несколько 
хитростей, которые позво-
лят разнообразить его вкус 
и обогатить пользой. Слад-
кими советами делится до-
цент кафедры «Технология 
хранения и переработки 
зерна» АлтГТУ Светлана 
Конева. 

Изюминка диплома
Что ни дипломная работа – 

какое-то рецептурное изобре-
тение. Именно так, со вкусом, 
проходят защиты на пищевых 
направлениях АлтГТУ. Каж-
дый студент выставляет на 
суд искушенной экзамена-
ционной комиссии какую-то 
рукотворную выпечку со все-
возможными включениями. 

– Современный мировой 
тренд – приготовление выпеч-
ки с различными нетрадици-
онными добавками, которые 
обычно используются для 
получения здорового хлеба. 
Печенье нужно обогащать. 
В домашних условиях это 
легко сделать привнесением 
функциональных ингредиен-
тов. Они будут полезны наше-
му организму, – констатирует 
Светлана Ивановна. 
Сразу захотелось одну из 

научных рецептур воплотить 
на собственной кухне. Проще 
всего, по совету эксперта, ис-
печь так называемое песоч-
но-выемное печенье – оно 
штампуется из пласта теста 
формочками или, в их отсут-
ствии, обычным стаканом 
или кружкой. 

– Песочно-выемное пече-
нье гарантированно удастся у 
каждой хозяйки. Для получе-
ния рассыпчатой структуры 
важно быстро завести тесто. 
Для этого смешать сухие 
компоненты рецепта в од-
ной чаше, жидкие – в другой 
и оперативно их соединить 
между собой. Затем тесто 
раскатывают в пласт, выруба-
ют выемками-формочками и 
ставят выпекать в разогретую 

до 180–200 градусов духовку 
буквально на 7 минут, – рас-
сказывает эксперт.
Это традиционная техно-

логия. Печенье получится 
вкусным, но оно содержит 
значительное количество 
углеводов, жиров, и с точки 
зрения пищевой ценности, 
в нем нет ничего полезно-
го. Исправить дело поможет 
добавление традиционных 

корицы, имбиря или изю-
ма. Но Светлана Ивановна 
рекомендует использовать 
и другие полезные добавки.

Отруби и орехи
До 5% массы муки в рецеп-

те можно заменить отрубя-
ми. Печенье от этого только 
выиграет. 

– Отруби – побочный про-
дукт размола пшеницы. Они 

не так давно появились в 
нашем рационе, но об их 
пользе вам скажет любой ди-
етолог. Отруби богаты клет-
чаткой, которая нужна на-
шему кишечнику. Пищевые 
волокна не перевариваются, 
выполняя в кишечнике роль 
адсорбента, забирающего с 
собой все ненужное. Они 
содержат комплекс необхо-
димых человеку витаминов 
группы В, в том числе B1, 
B2, B6, PP и другие, а также 
богаты минеральными веще-
ствами. Среди них – калий, 
магний, хром, цинк, медь, се-
лен и другие микроэлемен-
ты. Благодаря такому составу 
они являются незаменимым 
диетическим продуктом. По-
мимо пользы такая добавка 
улучшит структуру теста, 
дополнительно ее разрых-
лит, – констатирует Светлана 
Конева.
Полезно привносить в 

выпечку различные семена 
масличных культур. Но не 
только привычные всем ядра 
подсолнечника, но и кунжут, 
лен, измельченные семена 
тыквы. Получается печенье с 

Екатерина ДОЦЕНКО включениями, которое имеет 
гармоничный вкус. 

– До 20–30% орехов и се-
мян от массы муки можно 
спокойно добавлять. Будет 
вкусно и полезно, – рекомен-
дует эксперт.
Кстати, льняная мука, по 

мнению ученого, не подхо-
дит для сладкой выпечки 
и отдает немного рыбным 
вкусом, лучше использовать 
именно семена. Они немного 
набухают при выпечке и дают 
хорошую структуру теста. Се-
мена кунжута бывают белого 
и черного цвета, можно их 
брать в смеси.
Для здорового питания хо-

рошо подойдут наши, алтай-
ские, ягоды. Обогатят печенье 
клюква, черника, ирга. Можно 
брать свежие, замороженные, 
но лучше всего в структуре 
теста проявят себя сушеные 
и вяленые ягоды.

– Сейчас на рынке при-
сутствуют и фруктовые 
порошки. Их тоже можно 
добавлять в объеме 10% от 
массы муки. В зависимости 
от цвета порошка изменится 
оттенок печенья. Некото-
рые боятся, что конечный 
продукт посереет. Не вол-
нуйтесь, окраска будет заме-
чательная. Если, к примеру, 
использовался порошок из 
клюквы, то выпечка станет 
розовой, из смородины – 
фиолетовой, – сообщает 
собеседница.

Медовые нотки
Мед придает выпечке 

специфический вкус, но при 
нагревании в духовке этот 
продукт теряет полезные ве-
щества. Именно поэтому мед 
рекомендуют есть в живом 
виде. Даже в чай его добав-
лять не советуют, поэтому 
в приготовлении полезного 
печенья лучше ориентиро-
ваться на другие продукты 
пчеловодства. 

– В специализированных 
магазинах можно купить 
пыльцу и пергу. Первое это 
то, что пчелы приносят на 
своих лапках, а второе – это 
та же пыльца, но только об-
работанная слюной пчел. Она 
уже подвергается различным 
видам брожения и превраща-
ется в густую массу. Можно 
внести до 5–10% от объема 
муки пыльцы и перги. Оба 
продукта пчеловодства хо-
рошо измельчаются. Это во-
обще прекрасные добавки, 
они несут с собой огромное 
количество биологически 
активных веществ, которые 
при выпечке не разрушаются. 
Благодаря пыльце мы получа-
ем молочно-медовый, очень 
хороший вкус, нежный аромат 
и желтый приятный цвет. 
Перга дает более темный, 
но тоже красивый оттенок 
выпечке, – отмечает Светлана 
Ивановна.

Фото Екатерины ДОЦЕНКОК процессу формования и выпечки этого вкусного продукта питания лучше всего привлечь детей. 
Это занятие мальчишкам и девчонкам точно понравится.

БАЗОВЫЙ РЕЦЕПТ 
ПЕСОЧНОГО 
ПЕЧЕНЬЯ

Состав: 1 кг муки, 
300–400 г сливочно-
го масла, 400 г сахара, 
два-три яйца. Щепотка 
соли для придания гар-
моничного вкуса и ва-
нилина – для аромата. 
В качестве разрыхлителя 
можно взять половину 
чайной ложки соды. 
Выпекать в духовке при 
температуре 180–200 гра-
дусов 5–7 минут.
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АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 08.07.2024  № 1114

О внесении изменений в приложение к постановлению администрации города от 
28.09.2023 № 1361

В целях приведения правового акта в соответствие с действующим законодательством 
Российской Федерации администрация города Барнаула постановляет:

1. Внести в приложение к постановлению администрации города от 28.09.2023 № 1361 
«Об утверждении Порядка урегулирования просроченной кредиторской задолженности 
средств бюджета города Барнаула» следующие изменения:

1.1. Подпункт 2.2.5 пункта 2 изложить в следующей редакции:
«2.2.5. Обеспечивают достижение значений целевых показателей сокращения просро-

ченной кредиторской задолженности по расходным обязательствам местного бюджета и 
муниципальных учреждений на 2024-2026 годы (далее – целевые показатели) согласно 
приложению 3 к Порядку;»;

1.2. Подпункт 3.2 пункта 3 изложить в следующей редакции:
«3.2. Для обеспечения достижения значений целевых показателей, установленных 

приложением 3 к Порядку, ежеквартально, не позднее пятого числа месяца, следующего 
за отчетным кварталом, направляют в комитет по финансам информацию о достижении 
значений целевых показателей по форме согласно приложению 4 к Порядку.»;

1.3. Подпункт 4.2 пункта 4 изложить в следующей редакции:
«4.2. Ежеквартально, не позднее 10 числа месяца, следующего за отчетным кварталом, 

направляет в Министерство финансов Алтайского края информацию об исполнении плана 
мероприятий («дорожной карты») по погашению (реструктуризации) просроченной кре-
диторской задолженности консолидированного бюджета Алтайского края и бюджетных и 
автономных учреждений (без учета объема просроченной кредиторской задолженности 
за счет средств обязательного медицинского страхования и средств от приносящей доход 
деятельности) на 2024-2026 годы, утвержденного распоряжением Правительства Алтай-
ского края от 27.03.2023 № 114-р, по форме, установленной Министерством финансов 
Алтайского края.»;

1.4. Приложения 3, 4 к Порядку урегулирования просроченной кредиторской задолжен-
ности средств бюджета города Барнаула изложить в новой редакции (приложения 1, 2).

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города по экономической политике.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение 1
к постановлению администрации города 

от 08.07.2024   № 1114

Приложение 3
к Порядку урегулирования просроченной кредиторской задолженности 

средств бюджета города Барнаула 

ЦЕЛЕВЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ
сокращения просроченной кредиторской задолженности по расходным 

обязательствам местного бюджета и муниципальных 
учреждений на 2024-2026 годы 

Наименование показателя Отчетный 
период

Значение целевого показателя (% )
2024 
год

2025 
год

2026 
год

Сокращение просроченной 
кредиторской задолженности, 
образовавшейся по состоянию 
на 01.01.2024, 01.01.2025, 
01.01.2026

I квартал 2 2 2
II квартал 2 2 2
III квартал 3 3 3
IV квартал 3 3 3

Приложение 2
к постановлению администрации города 

от 08.07.2024   № 1114

Приложение 4
к Порядку урегулирования просроченной кредиторской задолженности 

средств бюджета города Барнаула 

ИНФОРМАЦИЯ
о достижении значений целевых показателей сокращения 

просроченной кредиторской задолженности по расходным 
обязательствам местного бюджета и муниципальных учреждений 

на 2024-2026 годы

№
п/п

Наименование 
показателя

Отчетный 
период

Значение целевого показателя (% )
2024 
год

2025 
год

2026 
год

1.

Плановое сокращение 
просроченной креди-
торской задолженно-
сти, образовавшейся по 
состоянию на 01.01.2024, 
01.01.2025, 01.01.2026

I квартал 2 2 2
II квартал 2 2 2
III квартал 3 3 3

IV квартал 3 3 3

2.

Фактическое сокращение 
просроченной креди-
торской задолженно-
сти, образовавшейся по 
состоянию на 01.01.2024, 
01.01.2025, 01.01.2026

I квартал
II квартал
III квартал

IV квартал

Руководитель главного распорядителя 
средств бюджета города Барнаула         
(уполномоченное лицо) 
___________________   ____________   _________________________
          (должность)                   (подпись)               (расшифровка подписи)

Исполнитель    
___________________   ____________   _________________________
          (должность)                   (подпись)               (расшифровка подписи)

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 08.07.2024  № 1119

О внесении изменений в постановление администрации города от 17.02.2022 № 213

В целях совершенствования правового регулирования администрация города Барнаула 
постановляет:

1. Внести в постановление администрации города от 17.02.2022 № 213 «Об утверждении 
Порядка внесения изменений в перечни главных администраторов доходов и источников 
финансирования дефицита бюджета города Барнаула» следующие изменения:

1.1. Пункт 4 постановления изложить в следующей редакции:
«4. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы адми-

нистрации города по экономической политике.»; 
1.2. Приложение к постановлению изложить в новой редакции (приложение).
2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города по экономической политике.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение 
УТВЕРЖДЕН

постановлением администрации города
от 08.07.2024  № 1119
 

ПОРЯДОК
внесения изменений в перечни главных администраторов доходов 

и источников финансирования дефицита бюджета 
города Барнаула

1. Порядок внесения изменений в перечни главных администраторов доходов и источ-
ников финансирования дефицита бюджета города Барнаула (далее – Порядок) разработан 
в соответствии со статьями 160.1, 160.2 Бюджетного кодекса Российской Федерации, поста-
новлениями Правительства Российской Федерации от 16.09.2021 № 1568 «Об утверждении 
общих требований к закреплению за органами государственной власти (государственными 
органами) субъекта Российской Федерации, органами управления территориальными 
фондами обязательного медицинского страхования, органами местного самоуправления, 
органами местной администрации полномочий главного администратора источников 
финансирования дефицита бюджета и к утверждению перечня главных администраторов 
источников финансирования дефицита бюджета субъекта Российской Федерации, бюджета 
территориального фонда обязательного медицинского страхования, местного бюджета», от 
16.09.2021 № 1569 «Об утверждении общих требований к закреплению за органами государ-
ственной власти (государственными органами) субъекта Российской Федерации, органами 
управления территориальными фондами обязательного медицинского страхования, орга-
нами местного самоуправления, органами местной администрации полномочий главного 
администратора доходов бюджета и к утверждению перечня главных администраторов 
доходов бюджета субъекта Российской Федерации, бюджета территориального фонда обяза-
тельного медицинского страхования, местного бюджета» и определяет процедуру внесения 
изменений в перечни главных администраторов доходов и источников финансирования 
дефицита бюджета города Барнаула, утвержденных постановлением администрации города 
(далее – Перечни).

2. Внесение изменений в Перечни осуществляется в случаях:
1) изменения кодов бюджетной классификации Российской Федерации (в том числе кодов 

подвидов доходов и кодов видов источников финансирования дефицита бюджетов) в соответ-
ствии с приказами Министерства финансов Российской Федерации и (или) муниципальными 
правовыми актами города Барнаула, регулирующими бюджетные правоотношения (далее – 
правовые акты); 

2) изменения состава, функций, наименования главных администраторов доходов и источ-
ников финансирования дефицита бюджета города (далее – главный администратор), а также 
изменения состава закрепленных за ними кодов бюджетной классификации.

3. Кроме случаев, предусмотренных пунктом 2 Порядка, внесение изменений в перечень 
главных администраторов доходов бюджета города – органов местного самоуправления, 
органов администрации города и (или) находящихся в их ведении казенных учреждений 
(далее – Перечень) осуществляется в случае предоставления бюджету города Барнаула не 
включенных в Перечень межбюджетных трансфертов из краевого бюджета в соответствии 
с законом Алтайского края о бюджете на очередной финансовый год и на плановый период 
(далее – закон Алтайского края о бюджете) либо уведомлением по расчетам между бюджетами 
(форма по ОКУД 0504817) (далее – уведомление).

4. В случаях, предусмотренных подпунктом 1 пункта 2, пунктом 3 Порядка, комитет по 
финансам, налоговой и кредитной политике города Барнаула (далее – комитет) не позднее 
30 рабочих дней со дня внесения изменений в правовые акты, опубликования закона Алтай-
ского края о бюджете, получения уведомления разрабатывает и направляет на согласование 
с заинтересованными органами и должностными лицами проект постановления админи-
страции города о внесении изменений в Перечни в порядке, установленном Инструкцией 
по делопроизводству в администрации города и иных органах местного самоуправления 
города, утвержденной постановлением администрации города (далее – Инструкция по 
делопроизводству).

5. В случае, предусмотренном подпунктом 2 пункта 2 Порядка, главный администратор 
не позднее 30 календарных дней со дня наступления (выявления) обстоятельств, явившихся 
основанием для внесения изменений в Перечни, направляет в комитет обращение о внесении 
изменений в Перечни (далее – обращение) с указанием:

основания для внесения изменений в Перечни;
реквизитов нормативных правовых актов, устанавливающих основания по внесению 

изменений в Перечни;
наименования главного администратора;
кода и наименования кода бюджетной классификации. 
6. Комитет в течение семи рабочих дней со дня поступления обращения осуществляет 

проверку предоставленных сведений, предусмотренных пунктом 5 Порядка. 
7. По результатам проверки комитет в течение 10 рабочих дней со дня завершения про-

верки, предусмотренной пунктом 6 Порядка:
в случае неполноты предоставленных сведений в обращении, отсутствия основания, 

предусмотренного подпунктом 2 пункта 2 Порядка, несоответствия кода и (или) наи-
менования кода бюджетной классификации, указанных в обращении, правовым актам 
письменно информирует главного администратора об отказе во внесении изменений в 
Перечни;

в случае отсутствия замечаний разрабатывает и направляет на согласование с заинтересо-
ванными органами и должностными лицами проект постановления администрации города 
о внесении изменений в Перечни в порядке, установленном Инструкцией по делопроиз-
водству.

8. Отказ во внесении изменений в Перечни не является препятствием для повторного 
обращения, которое рассматривается комитетом в порядке и сроки, предусмотренные пун-
ктами 6, 7 Порядка.

9. Постановление о внесении изменений в Перечни принимается не позднее 90 календар-
ных дней со дня наступления обстоятельств, указанных в пунктах 2, 3 Порядка.

В соответствии с пп. 2 п. 8 ст. 3.8 Федерального закона от 25.10.2001 № 137-ФЗ «О введении 
в действие Земельного кодекса Российской Федерации» комитет по земельным ресурсам и 
землеустройству города Барнаула информирует о возможности предоставления в собствен-
ность без проведения торгов земельных участков для эксплуатации расположенных на них 
жилых домов по адресам: 

- г. Барнаул, ул. Кулундинская, 35, площадью 740 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Степная 2-я, 15, площадью 520 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Клубная Гора, 59 площадью 307 кв. м.
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АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 08.07.2024  № 1120

О внесении изменений в постановление администрации города от 30.01.2020 № 153 (в 
редакции постановления от 29.05.2023 № 724)

В целях приведения правового акта в соответствие с действующим законодательством 
администрация города Барнаула постановляет:

1. Внести в постановление администрации города от 30.01.2020 № 153 «Об утверждении 
Положения об определении статуса социально ориентированного предприятия потреби-
тельского рынка города Барнаула и перечня льготных категорий граждан для обслуживания 
социально ориентированными предприятиями потребительского рынка города Барнаула» 
(в редакции постановления от 29.05.2023 № 724) следующие изменения:

1.1. В подпункте 3.3 пункта 3, пункте 4 постановления слова «(Авраменко Е.А., Асеев Ю.Н., 
Курышин А.А., Летягин Д.П., Сабына М.Н.)» заменить словами «(Авраменко Е.А., Асеев Ю.Н., 
Багаева А.В., Летягин Д.П., Сабына М.Н.)»; 

1.2. В приложении к постановлению:
1.2.1. Пункт 1.1 раздела 1 «Общие положения» изложить в следующей редакции:
«1.1. Положение об определении статуса социально ориентированного предприятия 

потребительского рынка города Барнаула (далее – Положение) регламентирует порядок 
определения статуса социально ориентированного предприятия потребительского рынка 
города Барнаула (далее – социально ориентированное предприятие), требования, предъявля-
емые к деятельности социально ориентированного предприятия, порядок выдачи аттестата 
социально ориентированного предприятия (далее – аттестат), а также порядок прекращения 
статуса и возврата аттестата.»;

1.2.2. Абзац 7 пункта 2.2 раздела 2 «Перечень документов, необходимых для получения 
статуса социально ориентированного предприятия» изложить в следующей редакции:

«В электронной форме заявление и другие документы, предусмотренные пунктом 2.1 
Положения, направляются в комитет в виде электронных образов документов (документов 
на бумажном носителе, преобразованных в электронную форму путем сканирования с 
сохранением их реквизитов) по электронной почте в формате, исключающем возможность 
редактирования, либо заверенные усиленной квалифицированной электронной подписью 
лица, подписавшего документ, уполномоченного лица органа, выдавшего документ, или 
усиленной квалифицированной электронной подписью нотариуса. Качество предостав-
ляемых электронных образов документов должно позволять в полном объеме прочитать 
текст документа и распознать его реквизиты. Каждый отдельный документ должен быть 
загружен в виде отдельного файла. Количество файлов должно соответствовать количеству 
направляемых документов, а наименования файлов должны позволять идентифицировать 
документы.»;

1.2.3. Раздел 3 изложить в следующей редакции:
«3. Порядок присвоения статуса социально ориентированного предприятия и выдачи 

аттестата
3.1. Решение о присвоении статуса социально ориентированного предприятия либо об 

отказе в присвоении статуса социально ориентированного предприятия потребительского 
рынка принимается комиссией по определению статуса социально ориентированных пред-
приятий потребительского рынка города Барнаула (далее – комиссия) в течение 20 рабочих 
дней со дня регистрации документов, предоставленных для получения статуса социально 
ориентированного предприятия.

3.2. Порядок работы комиссии определяется постановлением администрации города. 
Принятое комиссией решение о присвоении или об отказе в присвоении статуса социально 
ориентированного предприятия оформляется протоколом заседания комиссии, который 
подписывают секретарь и председатель комиссии в течение трех рабочих дней со дня 
проведения заседания комиссии. В случае отсутствия председателя комиссии протокол 
подписывается председательствующим на заседании комиссии. В день подписания пред-
седателем комиссии (председательствующим на заседании комиссии) протокола заседания 
комиссии секретарь комиссии передает его копию в комитет для организации работы по 
уведомлению заявителя. В случае принятия решения о присвоении статуса социально 
ориентированного предприятия секретарь одновременно с копией протокола заседания 
комиссии передает в комитет аттестат для организации работы по его выдаче заявителю и 
внесению сведений в Реестр.

3.3. Специалист комитета в течение двух рабочих дней со дня получения копии прото-
кола заседания комиссии:

в случае принятия решения об отказе в присвоении статуса социально ориентированного 
предприятия – готовит и направляет заявителю уведомление об отказе в присвоении статуса 
социально ориентированного предприятия с указанием основания для отказа по почтовому 
адресу, указанному в заявлении;

в случае принятия решения о присвоении статуса социально ориентированного предпри-
ятия – уведомляет заявителя по телефону, указанному в заявлении для информирования, о 
присвоении статуса социально ориентированного предприятия и возможности получения 
аттестата в комитете при личном обращении. Согласовывает с заявителем дату и время 
выдачи аттестата. В случае невозможности информирования по телефону – уведомление о 
присвоении статуса социально ориентированного предприятия и возможности получения 
аттестата направляется по электронной почте, указанной в заявлении, при невозможности 
информирования по электронной почте – по почтовому адресу, указанному заявителем в 
заявлении. 

3.4. В течение 10 рабочих дней со дня принятия решения о присвоении статуса соци-
ально ориентированного предприятия специалист комитета включает в Реестр следующие 
сведения о социально ориентированном предприятии:

наименование юридического лица или фамилию, имя, отчество (последнее – при нали-
чии) индивидуального предпринимателя; 

адрес (адреса) объекта (объектов), используемого (используемых) для реализации товаров 
и (или) оказания бытовых услуг; 

номер телефона, указанного заявителем в заявлении на получение статуса социально 
ориентированного предприятия; 

дата присвоения статуса социально ориентированного предприятия.
3.5. Статус социально ориентированного предприятия считается присвоенным со дня 

принятия комиссией решения о присвоении статуса социально ориентированного пред-
приятия. В аттестате указывается дата принятия комиссией решения о присвоении статуса 
социально ориентированного предприятия. Аттестат выдается на неограниченный срок.

3.6. Выдача аттестата осуществляется специалистом комитета не позднее 30 рабочих 
дней со дня осуществления (направления) уведомления о присвоении статуса социально 
ориентированного предприятия. В случае невозможности согласования в установленный 
для выдачи аттестата срок с заявителем даты, времени и места выдачи аттестата специалист 
комитета направляется аттестат заявителю по почтовому адресу, указанному в заявлении, 
не позднее пяти рабочих дней со дня истечения установленного для выдачи аттестата 
срока.

3.7. Решение об отказе в присвоении статуса социально ориентированного предприятия 
принимается в следующих случаях:

отсутствия регистрации в качестве юридического лица, являющегося коммерческой ор-
ганизацией, или индивидуального предпринимателя, прекращения деятельности в данном 
качестве, нахождения в процессе ликвидации или исключения из Единого государственного 
реестра юридических лиц;

непредоставления одного или нескольких документов, указанных в пункте 2.1 Положения;
предоставления неподписанного заявления либо предоставления заявления не по уста-

новленной форме и (или) без указания всех или отдельных сведений, предусмотренных 
установленной формой;

отсутствия в предоставленном перечне реализуемых продовольственных и (или) не-
продовольственных товаров и (или) оказываемых бытовых услуг указания цен товаров и 
(или) бытовых услуги процента предоставляемой льготным категориям граждан скидки;

нарушения установленного пунктом 2.2 Положения порядка предоставления заявления 
и других документов, предусмотренных пунктом 2.1 Положения;

отсутствия права пользования объектом (объектами), используемым (используемыми) 
для реализации товаров и (или) оказания бытовых услуг;

отсутствия в продаже товаров, указанных в перечне товаров, и (или) непредоставления 
бытовых услуг, указанных в перечне услуг;

реализации товаров, указанных в перечне товаров, и (или) предоставления бытовых ус-
луг, указанных в перечне услуг, льготным категориям граждан по ценам не ниже средних, 
сложившихся на потребительском рынке города Барнаула;

несоответствия документов, предоставленных для получения статуса социально ориен-
тированного предприятия, законодательству Российской Федерации.

3.8. Отказ в присвоении статуса социально ориентированного предприятия не является 
препятствием для повторного обращения в целях получения статуса социально ориенти-
рованного предприятия.»;

1.2.4. В разделе 5 «Порядок прекращения статуса социально ориентированного предпри-
ятия и возврата аттестата»:

1.2.4.1. Абзац 1 пункта 5.5 изложить в следующей редакции:
«5.5. Комиссия принимает решение о прекращении статуса социально ориентированного 

предприятия и аннулировании выданного аттестата в течение 10 рабочих дней со дня:»;
1.2.4.2. Пункт  5.6 изложить в следующей редакции:
«5.6. Принятое комиссией решение о прекращении статуса социально ориентированного 

предприятия направляется в течение трех рабочих дней со дня проведения заседания ко-
миссии секретарем комиссии в комитет для организации работы по уведомлению юриди-
ческого лица или индивидуального предпринимателя, статус социально ориентированного 
предприятия которого прекращен. 

Специалист комитета в течение пяти рабочих дней со дня получения решения о пре-
кращении статуса социально ориентированного предприятия направляет уведомление о 
прекращении статуса социально ориентированного предприятия и необходимости возврата 
в комитет аттестата юридическому лицу или индивидуальному предпринимателю, статус 
социально ориентированного предприятия которого прекращен, по адресу, указанному на 
день направления уведомления в Едином государственном реестре юридических лиц или 
Едином государственном реестре индивидуальных предпринимателей.

Уведомление о прекращении статуса социально ориентированного предприятия и необхо-
димости возврата аттестата в комитет не направляется индивидуальному предпринимателю, 
статус социально ориентированного предприятия которого прекращен, если аттестат был 
возвращен в комитет вместе с заявлением об отзыве согласия.».

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г.Барнаула».

3. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города по экономической политике.

Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 09.07.2024  № 1128

О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного 
участка и объекта капитального строительства, расположенных по адресу: город Барнаул, 
улица 42 Краснознаменной Бригады, 4

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, Федеральным 
законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих  принципах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации», решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 
№ 447 «Об утверждении Правил землепользования и застройки городского округа – горо-
да Барнаула Алтайского края», на основании заключения по результатам общественных 
обсуждений по вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный вид исполь-
зования земельного участка от 04.06.2024, рекомендаций комиссии по землепользованию 
и застройке от 21.06.2024 администрация города Барнаула постановляет:

1.  Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования земельного 
участка площадью 1070 кв. метров, кадастровый номер 22:63:010635:61, и объекта капи-
тального строительства площадью 197,4 кв. метра, кадастровый номер 22:63:010641:97, 
расположенных по адресу: г ород Барнаул, улица 42 Краснознаменной Бригады, 4, «мало-
этажная многоквартирная жилая застройка (код – 2.1.1)».

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3.  Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой. 
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

11.07.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту по внесению изменений 
в проект межевания застроенной территории городского округа – города Барнаула Алтайского 
края в границах кадастрового квартала 22:63:010401, ограниченного улицей Кавалерийской, 
улицей Гущина, улицей Попова, улицей Веры Кащеевой, улицей Монтажников, в отношении 
земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Монтажников, 11б.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях - 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 11.07.2024 г. № 105. 

                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту по внесению изменений в проект межева-

ния застроенной территории городского округа – города Барнаула Алтайского края в границах 
кадастрового квартала 22:63:010401, ограниченного улицей Кавалерийской, улицей Гущина, 
улицей Попова, улицей Веры Кащеевой, улицей Монтажников, в отношении земельного 
участка по адресу: город Барнаул, улица Монтажников, 11б,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект по внесению изменений в проект межевания заст-

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
роенной территории городского округа – города Барнаула Алтайского края в границах када-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
стрового квартала 22:63:010401, ограниченного улицей Кавалерийской, улицей Гущина, улицей 
Попова, улицей Веры Кащеевой, улицей Монтажников, в отношении земельного участка по 
адресу: город Барнаул, улица Монтажников, 11б, в связи с отсутствием замечаний и предло-
жений от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству,
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.
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СООБЩЕНИЕ О ВОЗМОЖНОМ УСТАНОВЛЕНИИ 
ПУБЛИЧНОГО СЕРВИТУТА 

Комитетом по земельным ресурсам и землеустройству города Барнаула рассматривается 
ходатайство об установлении публичного сервитута с местоположением: Российская Федерация, 
Алтайский край, г. Барнаул, в целях размещения объекта газоснабжения «Распределительный 
газопровод низкого давления до жилых домов в г. Барнауле, (квартал 953-а)», необходимого 
для организации газоснабжения населения и подключения (технологического присоеди-
нения) к сетям инженерно-технического обеспечения в отношении земельных участков с 
местоположением: Алтайский край, г. Барнаул, пр-кт Космонавтов, дом 93, (путь № 1 станция 
Резиновая) с кадастровым номером 22:63:000000:153, Алтайский край, г. Барнаул, проезд 
9-й Заводской, дом 32а с кадастровым номером 22:63:000000:34, Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Малахова, дом 2 к (жд) с кадастровым номером 22:63:000000:220, Алтайский край, 
г. Барнаул, пр-кт Космонавтов, дом 12 жд с кадастровым номером 22:63:000000:271, Алтайский 
край, г. Барнаул, проезд Заводской 9-й, д. 40а (жд) с кадастровым номером 22:63:000000:1010.

Заинтересованные лица могут ознакомиться с поступившим ходатайством об установ-
лении публичного сервитута и прилагаемым к нему описанием местоположения границ 
публичного сервитута, а также подать заявления об учете прав на земельные участки в срок 
до 27.07.2024 (включительно) по адресу: г. Барнаул, ул. Короленко, 65, каб. 215, 206, часы 
приема: понедельник - четверг с 08.00 до 12.30, с 13.18 до 17.00; пятница с 08.00 до 12.30, с 
13.18 до 16.00. Сообщение о поступившем ходатайстве об установлении публичного сервитута 
размещено на сайтах: www.barnaul.org и www.barnaul-zem.ru. 

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 08.07.2024  № 1118

О внесении изменений в постановление администрации города от 18.01.2022 № 59 
(в редакции постановления от 24.11.2023 № 1744 )

В целях приведения правового акта в соответствие с действующим законодательством 
администрация города Барнаула постановляет:

1. Внести в постановление администрации города от 18.01.2022 № 59 «Об утверждении 
Положения о системе оплаты труда работников муниципального казенного учреждения 
«Управление централизованного учета и финансового анализа» (в редакции постановления 
от 24.11.2023 № 1744) следующие изменения: 

1.1. Пункт 2 постановления изложить в следующей редакции:
«2. Комитету по финансам, налоговой и кредитной политике (Шернина О.А.) осущест-

влять финансирование расходов на оплату труда работников муниципального учреждения 
в пределах средств, предусмотренных в бюджете города Барнаула.»;

1.2. Пункт 5 постановления изложить в следующей редакции:
«5. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы адми-

нистрации города по экономической политике.»;
1.3. Пункт 4.3 раздела 4 «Компенсационные выплаты» приложения к постановлению 

изложить в следующей редакции:
«4.3. Сверхурочная работа оплачивается исходя из размера заработной платы, установ-

ленного в соответствии с действующей у работодателя системой оплаты труда, включая 
компенсационные и стимулирующие выплаты, за первые два часа работы не менее чем в 
полуторном размере, за последующие часы – не менее чем в двойном размере. Конкретные 
размеры оплаты сверхурочной работы могут определяться коллективным договором, 
соглашением, локальным нормативным актом Учреждения или трудовым договором. По 
желанию работника Учреждения сверхурочная работа вместо повышенной оплаты может 
компенсироваться предоставлением дополнительного времени отдыха, но не менее вре-
мени, отработанного сверхурочно, за исключением случаев, предусмотренных Трудовым 
кодексом Российской Федерации.».

2. Постановление вступает в силу со дня официального опубликования, за исключением 
подпункта 1.3 пункта 1, который вступает в силу с 01.09.2024.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование   
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

4. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города по экономической политике.

Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 09.07.2024  № 1127

Об отказе в предоставлении раз решения на условно разрешен ный вид использования 
земельного участка, располо женного по адресу: город Барнаул, улица Стахановская, зе-
мельный участок 84а

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, пунктами 2, 5 
части 7 статьи 31 Правил землепользования и застройки городского округа – города 
Барнаула Алтайского края, утвержденных решением Барнаульской городской Думы от 
25.12.2019 № 447 (далее – Правила), на основании заключения по результатам общественных 
обсуждений по вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный вид исполь-
зования земельного участка от 29.05.2024, рекомендаций комиссии по землепользованию 
и застройке от 21.06.2024 администрация города Барнаула постановляет:

1. Отказать в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использова-
ния земельного участка площадью 2750 кв. метров, кадастровый номер 22:63:040436:474, 
расположенного по адресу: город Барнаул, улица Стахановская, земельный участок 84а, 
«склад (код – 6.9)» по следующим причинам:

несоблюдения требований, установленных действующим законодательством (соглас-
но СанПиН 2.2.1/2.1.1.1200-03 «Санитарно-защитные зоны и санитарная классификация 
предприятий, сооружений и иных объектов», утвержденного постановлением Главного 
государственного санитарного врача РФ от 25.09.2007 № 74, минимальная санитарно-за-
щитная зона от складов составляет 50 метров, в соответствии с пунктом 5.1 СанПиН в 
санитарно-защитной зоне не допускается размещать жилую застройку, включая отдельные 
жилые дома);

отсутствия у заявителя прав на объект капитального строительства и (или) земельный 
участок и (или) решения о предварительном согласовании предоставления земельного 
участка, решения об утверждении схемы расположения земельного участка на кадастро-
вом плане территории, образуемого путем перераспределения земель и (или) земельных 
участков, находящихся в государственной или муниципальной собственности, и земель-
ных участков, находящихся в собственности граждан и предназначенных для ведения 
личного подсобного хозяйства, огородничества, садоводства, индивидуального жилищ-
ного строительства, или согласия на заключение соглашения о перераспределении таких 
земель и (или) земельных участков в соответствии с утвержденным проектом межевания 
территории, в отношении которых запрашивается разрешение на условно разрешенный 
вид использования.

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

3. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

11.07.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту решения о предоставле-
нии разрешения на условно разрешенный вид исполь зования земельного участка и объекта 
капитального строительства, расположенных по адресу: город Барнаул, проезд Мирный 4-й, 27, 
«малоэтажная многоквартирная жилая застройка» (код – 2.1.1)».

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях - 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 11.07.2024 г. № 107. 

                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту решения о предоставлении разрешения 

на условно разрешенный вид исполь зования земельного участка и объекта капитального 
строительства, расположенных по адресу: город Барнаул, проезд Мирный 4-й, 27, «мало-
этажная многоквартирная жилая застройка» (код – 2.1.1)»,

РЕШИЛ:
направить проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
использования земельного участка и объекта капитального строительства, расположенных по 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
адресу: город Барнаул, проезд Мирный 4-й, 27, «малоэтажная многоквартирная жилая застройка» 
(код – 2.1.1)», в комиссию по землепользованию и застройке, в связи с отсутствием письмен-
ных замечаний и предложений по указанному вопросу от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству,
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

11.07.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту решения о предостав-
лении разрешения на условно разрешенный вид исполь зования земельного участка, распо-
ложенного по адресу: город Барнаул, прилегающий с юго-западной стороны к земельному 
участку по адресу: город Барнаул, улица Смородиновая, 18б, «для индивидуального жилищного 
строительства (код – 2.1)».

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях - 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 11.07.2024 г. № 108. 

                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту решения о предоставлении разрешения 

на условно разрешенный вид исполь зования земельного участка, расположенного по адресу: 
город Барнаул, прилегающий с юго-западной стороны к земельному участку по адресу: город 
Барнаул, улица Смородиновая, 18б, «для индивидуального жилищного строительства (код – 2.1)»,

РЕШИЛ:
направить проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
использования земельного участка, расположенного по адресу: город Барнаул, прилегающий 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
с юго-западной стороны к земельному участку по адресу: город Барнаул, улица Смородино-
вая, 18б, «для индивидуального жилищного строительства (код – 2.1)», в комиссию по земле-
пользованию и застройке, в связи с отсутствием письменных замечаний и предложений по 
указанному вопросу от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству,
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

11.07.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту решения о предостав-
лении разрешения на отклоне ние от предельных параметров разрешенного строительства, 
реконструкции объектов капитального строительства на земельном участке по адресу: город 
Барнаул, проспект Энергетиков, 25, в части минимального процента застройки в границах 
земельного участка – 8,5%.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях - 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 11.07.2024 г. № 106. 

                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Поступившие предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных 

обсуждений, указаны в приложении к настоящему заключению.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту решения о предо ставлении разрешения на 

отклоне ние от предельных параметров разрешенного строительства, рекон струкции объектов 
капитального строительства на земельном участке по адресу: город Барнаул, проспект Энер-
гетиков, 25, в части минимального процента застройки в границах земельного участка – 8,5%,

РЕШИЛ:
направить проект решения о предоставлении разрешения на отклонение от предельных 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
параметров разрешенного строительства, реконструкции объектов капитального строитель-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
ства на земельном участке по адресу: город Барнаул, проспект Энергетиков, 25, в части ми-
нимального процента застройки в границах земельного участка – 8,5%, в комиссию по зем-
лепользованию и застройке, в связи с отсутствием письменных замечаний и предложений 
от юридических лиц и граждан.

Председатель комитета по строительству,
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

Прием объявлений в газету «Вечерний Барнаул» – 
пр. Ленина, 110, каб. № 12, в будние дни – с 9.00 до 17.00.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
на правах рекламы

СООБЩЕНИЯ
УТЕРЯННЫЙ аттестат о среднем образовании № 02218001723377, выданный 
г. Барнаул школа № 89 в 2020 г. на имя Огнивенко Владислава Андреевича, 
считать недействительным.

УТЕРЯННЫЙ аттестат о неполном среднем образовании, выданный г. Барнаул 
МБОУ «ООШ» № 95 в 2006 г. на имя Витенбек Владимира Александровича, считать 
недействительным.
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Фото из архива семьи ПРАЙЗЕНДОРФ

Олеся МАТЮХИНА

Проверка связи
Многодетная мама и клинический психолог поделилась, как сделать каникулы 
ребенка счастливыми для всей семьи

Летом, когда школьники 
отдыхают от учебы, секций 
и кружков, а детские сады 
закрыты на ремонт, отноше-
ния между детьми и роди-
телями могут обостриться. 
Ведь вместо привычных 
двух-трех часов общения по 
вечерам приходится уделять 
гораздо больше внимания 
своим чадам и многое о них 
узнавать.  

Детские потребности
– Установка, что главное 

в воспитании ребенка – это 
накормить, одеть, обуть, в 
семьях существовала многие 
годы, – рассказала Екатерина 
Прайзендорф, старший препо-
даватель кафедры клиниче-
ской психологии ИГН АлтГУ, 
практикующий клинический 
психолог, когнитивно-пове-
денческий, семейный и схема-
терапевт. – Однако наука 
давно доказала, что у детей 
кроме физиологических нужд 
есть базовые эмоциональные 
потребности, которые тоже 
требуют удовлетворения. Пер-
вая из них и, пожалуй, самая 
важная – это потребность в 
надежной привязанности, обе-
спечивающая ребенку чувство 
безопасности, защиты, приня-
тия, предсказуемости. Суровые 
наказания, игнорирование, 
холодное отношение, ранний 

Семья Прайзендорф часто практикует фотосессии, тем самым сохраняя память об эмоциях текущего момента жизни.

разрыв и длительные расста-
вания способствуют возникно-
вению чувства покинутости, 
отверженности, ненужности, 
одиночества, неуспешности.
Вторая потребность ребен-

ка – это разумные правила, 
которые устанавливают роди-
тели. Стараться стать малышу 
другом не стоит, поскольку 
у друзей равные авторитет 
и права, а у родителей они 
априори должны быть выше. 
А вот поддерживать дружеские 
отношения полезно и нуж-
но. Реалистичные границы, 
которым научили родители, 
позволят ребенку выработать 
адекватное поведение в со-
циуме: что можно, а что нет 
и почему. 

- Следующая потребность – 
это возможность свободного 
выражения эмоций и чувств, – 
продолжает Екатерина. – Когда 
ребенок может сказать маме, 
что расстроен, или почему 
его ранило отношение одно-
классников. Если он пришел 
к родителям с этой болью, 
значит, у него недостаточно 
собственного ресурса спра-
виться с проблемой и в этом 
можем помочь мы, взрослые. 

Про нельзя и можно
Возрастные периоды разви-

тия ребенка требует и особых к 
нему подходов. В целом в лю-
бом возрасте родители могут 
использовать правила трех зон. 

Красная – это то, что ни при 
каких обстоятельствах делать 
нельзя. Например, уходить без 
взрослых на соседнюю улицу, 
нельзя брать чужое без разре-
шения и т. д. Упор делается в 
первую очередь на аспекты, 
связанные с безопасностью 
и морально-нравственными 
качествами личности ребенка.
Желтая зона – это исключе-

ние из правил, то, что обычно 
не разрешаются, но при опреде-
ленных условиях допускается. 
Например, вместо 30 минут 
смотреть мультфильмы целый 
час ввиду болезни ребенка.
В зеленой зоне дети могут 

использовать поведение, ко-
торое полностью разрешено 
и даже желательно – в какие 
игрушки играть, что рисовать, 
какое платье купить, с кем 
дружить. Такая градация дает 
ребенку понимание, что у него 
есть то, что делать нельзя, но 
и то, что делать можно.

– Иногда мне приходится 
работать с родителями, у ко-
торых ребенку ничего нельзя, 
потому что он может ушибить-

ся, переесть, не выспаться, 
простудиться и так далее, – 
поясняет Екатерина. – В таких 
семьях ребенок со временем 
начинает творить ерунду, по-
тому что потребности в позна-
нии, компетентности никто 
не отменял. Второй момент 
– оба родителя в вопросах 
воспитания всегда должны 
быть заодно. Нельзя допускать 
ситуаций, когда мама плохая, 
потому что не разрешает, а 
папа – хороший, потому что 
можно, и наоборот. Это рассо-
гласует психику детей.

Порция внимания
Каждому ребенку, незави-

симо от их количества в семье, 
требуется персональное вни-
мание родителей.

– У меня трое детей, и ка-
ждому из них я стараюсь вы-
делять время, когда я мама не 
для всех, а только для одного, – 
говорит Екатерина. – Рисую с 
одним, со вторым катаюсь на 
самокате, с третьим смотрю 
мультфильм и его обсуждаю. 
Это не что-то спонтанное, это 

спланированное, выделенное 
в календаре время. 
По мнению психолога, 

родителям нужно обратить 
внимание на график жизни 
ребенка. Когда у подростка 
много свободного времени 
и энергии, а досуг не органи-
зован, возможны проявления 
нехороших поступков. Безде-
лье – это почва для пороков. 
Другой перекос, когда ребенок 
занят на пяти секциях, могут 
появиться проблемы со здо-
ровьем, психикой.

– Часто в поисках своего «я» 
дети подросткового возраста 
ищут лидера для подража-
ния, – констатирует эксперт. – 
И здесь очень важно, кто ста-
нет для них таким лидером: 
наркоторговец, правонаруши-
тель, спортивный тренер или 
родитель, который научит свое 
чадо новым навыкам и подго-
товит к будущей жизни. Дети – 
это то, что мы в них вложи-
ли, намеренно или случайно. 
Следует не пускать воспита-
ние на самотек, а уделять ему 
особое место. Спланируйте 
свою жизнь так, чтобы в ней 
всегда было место для ребен-
ка. Это может быть отпуск, 
выходные или просто 15 ми-
нут вечером. В любой момент 
жизни семьи важно укреплять 
близкие эмоциональные от-
ношения – это залог крепкой, 
дружной семьи.

Важно, чтобы на каникулах ребенок был активен 
и много времени проводил на свежем воздухе. Это то, 
чего он во многом лишен в течение учебного года. 
Лето – время восстанавливать ресурсы.
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Людмила Титова:
«Барнаул – город с особой 
энергетикой. Неслучайно 
в нем всегда рождалось 
большое количество 
талантов, людей ярких, 
способных прославить 
малую родину». 

Практически все город-
ские традиции в сфере 
культуры, дошедшие до 
наших дней, формирова-
лись при Людмиле Тито-
вой. При ней запускались 
первые «Шукшинские дни 
на Алтае», закладывались 
особенности празднования 
Дня города, открывался 
первый фестиваль «Бар-
наульская весна». 

Все началось с хора
По мнению Людмилы Ти-

товой, только с годами начи-
наешь понимать, что в жизни 
мало случайных событий. 
И на том пути, который, каза-
лось бы, человек выстраивает 
сам, в итоге оказывается так 
много закономерных поворо-
тов и знаковых встреч.

– Сегодня, глядя на свою 
жизнь, я понимаю, как много 
в ней было предопределен-
ного, – рассуждает Людмила 
Ивановна. – Мои родители – 
Ольга Сергеевна и Иван Пав-
лович Кудрявцевы – добрые, 
трудолюбивые, честные и бес-
корыстные люди. Мама в годы 
войны закончила барнауль-
скую фельдшерскую школу и, 
получив специальность медсе-
стры, готовилась к отправке на 
фронт. Отец вернулся с войны 
со множеством наград, среди 
которых больше всего ценил 
медаль «За отвагу». Именно 
родители привили мне так 
много важных качеств, по-
могающих в жизни. 

Потом были и «университе-
ты» – педагогическое учили-
ще, после которого Людмила 
Титова готовилась поступать 
в педагогический институт 
на факультет иностранных 
языков, но судьба распоряди-
лась иначе – Алтайское культ-
просветучилище, а затем и 
Алтайский государственный 
институт культуры, где она 
получила специальность 
«Культурно-просветительный 
работник» со специализацией 
«Организатор-методист клуб-
ной работы». В АГИК это был 
первый набор, состоящий из 
30 студентов, обучать которых 
приехали педагоги со всей 
страны.

– Началось все с того, 
что меня, воспитательницу 
детского сада, одна из роди-
тельниц пригласила на про-
слушивание в городской хор 
к очень известному хормей-
стеру Леониду Степановичу 
Калинкину. Так я стала участ-
ницей известного коллектива, 
а уже в 1970 году мне пред-
ложили стать ответственным 
секретарем Хорового общества 
Алтайского края по Барнаулу.
Это было время, когда 

хоровое движение в нашей 

15 июля заслуженному работнику культуры РФ, отличнику муниципальной 
службы города Барнаула Людмиле Титовой исполнится 75 лет

Стиль и след

стране набирало обороты. 
Собственные хоры форми-
ровались не только при шко-
лах, училищах и вузах, но 
и при клубах барнаульских 
предприятий. 

Когда все горит
То, что с апреля 1974 года 

Людмила Ивановна стала 
работать в отделе культуры 
Барнаульского горисполкома, 
мало кто заметил. Ей просто 
пришлось перейти из одного 
кабинета в другой и сделать 
новую отметку в трудовой 
книжке.

– Мне довелось работать при 
Анатолии Ивановиче Мельни-
кове, председателе Барнауль-
ского горисполкома, чей вклад 
в развитие города неоценим, – 
делится Людмила Ивановна. – 
При нем был построен Краевой 
театр драмы, Мемориал Славы. 
А в 1980 году был проведен 
первый в Барнауле День го-
рода. К столь грандиозному 
событию нужно было тща-
тельно подготовиться. Так, из 
Ленинграда был специально 
приглашен сотрудник Мос-

концерта Олег Милявский, ко-
торый выступил режиссером 
праздника. Он же занимался и 
привлечением именитых ар-
тистов. В наши задачи входила 
организация массовки, а также 
формирование программы, 
состоящей из выступлений 
барнаульских творческих кол-
лективов. Помню, в один из 
таких дней на стадионе «Ди-
намо» я встретила Анатолия 
Ивановича, который мимохо-
дом спросил: «Как дела?». «Да 
все горит!», – ответила я, имея в 

виду вовсе не то, что мы что-то 
не успеваем. Тогда горели все 
мы – яркими идеями, предвку-
шением праздника, встречами 
с талантливыми людьми. А с 
годами благодаря таким мест-
ным режиссерам, как Геннадий 
Сергеевич Папин и Леонид 
Фёдорович Черкашенинов, бар-
наульские праздники обрели 
свой стиль.    

Над буднями
Как считает Людмила Ти-

това, работа в сфере культуры 
города помогала ей припод-
няться над буднями, увидеть 
необычное в обыденном. 

– В администрации города 
мне повезло работать с коман-
дой профессионалов, – вспоми-
нает она. – И это всегда были 
люди большого масштаба, вы-
сокой требовательности по от-
ношению не только к другим, 
но и к себе. Среди них – Пётр 
Дмитриевич Фризен, Николай 
Петрович Черепанов, Борис 
Алексеевич Черниченко, Та-
мара Михайловна Червонная… 
Вообще, часто задумываюсь о 
том, откуда в Барнауле столько 

уникальных людей – ярких, не-
равнодушных, ищущих. Всегда 
поражало обилие талантов и 
в сфере культуры – от руково-
дителей творческих коллекти-
вов и ДК до преподавателей 
детских музыкальных школ 
и школ искусств, работников 
библиотек. Все это позволило 
в 1996 году организовать в 
нашем городе фестиваль на-
родного творчества и мастеров 
искусств «Барнаульская весна» – 
одно из самых ярких и кра-
сочных событий творческого 
года. Начинался он с конкурса 
«Мистер Шлягер» и на первых 
порах включал в себя около 20 
мероприятий, а впоследствии 
разросся до 250. Этот фестиваль 
зажег немало звезд, прославив-
шихся далеко за пределами 
нашего региона. Это и Ирина 
Ортман, Арсений Забродин, 
Арсений Бородин, Алексей 
Мехряков, Иван Чабанов.  
Кстати, несмотря на то что 

1990-е годы в стране приня-
то вспоминать с негативной 
окраской, для культуры Бар-
наула этот период считается 
прорывным. Именно в это 
время зародился целый ряд 
профессиональных коллекти-
вов, среди которых Русский 
камерный оркестр, Барнауль-
ский духовой оркестр, Барна-
ульский академический хор, 
ставшие визитной карточкой 
нашего города. Кроме того, 
благодаря мерам, предприня-
тым главой администрации 
Барнаула Владимиром Бава-
риным, в городе не закрылась 
ни одна библиотека, ни один 
творческий коллектив, а в 
самые трудные финансовые 
времена работники культуры 
одни из первых получали 
зарплату.

Особенный город
Даже на заслуженном от-

дыхе Людмила Ивановна про-
должает быть в курсе событий 
в сфере культуры города. Бо-
лее того, сегодня она является 
заместителем председателя 
городского совета Союза вете-
ранов работников культуры, 
который возглавляет заслу-
женный работник культуры 
РФ Виктор Седельников.  

– Когда задумываешься 
о пройденном пути, пони-
маешь, что был свидетелем 
самых разных начинаний, – 
говорит Людмила Титова. – 
При мне создавались кол-
лективы, музеи, ДК, разра-
батывались долгосрочные 
муниципальные программы, 
дорожные карты в сфере куль-
туры. Приятно осознавать 
свою причастность ко многим 
событиям, ставшим неотъем-
лемой составляющей город-
ской жизни. Именно культура 
делает наш город особенным 
и неповторимым. 

Наталья КАТРЕНКО

Фото Андрея ЧУРИЛОВАПолвека Людмила Титова посвятила сфере культуры города Барнаула.
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В галерее «Турина гора» 
открылась выставка Юрия 
Бралгина, посвященная 
85-летию художника. 
Жизнь и творчество Юрия 
Егоровича настолько тесно 
переплетены с Алтаем, что 
в его работах чувствуется 
дыхание этих мест, подме-
чено все самое неуловимое 
и загадочное.

Синтетическая коллекция
Экзотика Горного Алтая 

захватила художника давно. 
На протяжении многих лет 
он выезжал на чабанские 
стоянки, наблюдал за жизнью 
алтайцев, за их обрядами и 
обычаями. При этом, как 
отмечают искусствоведы, в 
своих работах он вовсе не 
копирует натуру, а пытает-
ся найти свой собственный 
стиль, зафиксировать свое от-
ношение к этой мистической 
территории. 

– Выставку мы приурочили 
к юбилею Юрия Бралгина 
и включили в нее работы, 
предоставленные семьей 
мастера, – пояснила кура-
тор галереи «Турина гора» 

Екатерина Левина. – В итоге 
получилось более 30 полотен, 
а также камни, расписанные 
художником в его неповтори-
мой манере. 
Действительно, как счита-

ют в галерее, Юрий Егорович –
автор со своим почерком, с 
особой манерой письма. Не-
случайно его работы легко уз-
наваемы, ведь в них художник 
описывает свой собственный 
мир, свой космос. 

– Несмотря на небольшой 
формат, выставка получилась 
синтетической, вмещающей 
все грани творчества масте-
ра, – комментирует куратор 
галереи. – Здесь представлены 
и живопись, и графика, и ро-
спись по камню, и керамика. 
Ведь, будучи художником-
монументалистом, Юрий 
Егорович всю жизнь посвятил 
самым разным видам изо-
бразительного искусства. 
Как считает искусствовед, 

научный сотрудник ГХМАК 
Людмила Лихацкая, глав-
ная тема творчества Юрия 
Бралгина – человек и мир. 
Художнику интересно то, как 
человек отражается в окру-
жающем мире и как мир воз-
действует на человека. Этот 

подход можно обнаружить в 
таких полотнах, как «Рыбак», 
«Чабан», «Спящий пастушок», 
«Лирическое настроение».

Ковер из линий и красок
Сама экспозиция носит на-

звание «Гений места», что, на 
взгляд гостей выставки, мак-
симально точно описывает 
страсть художника к горам. 

– В своих работах Юрий 
Бралгин мастерски играет с 
пространством, с воздухом, –
считает главный научный 
сотрудник сектора отечествен-
ного искусства ХХ-ХХI веков 
ГХМАК Оксана Сидорова. –
Только посмотрите, как в не-
которых работах художник 
ткет ковер из линий и красок. 
И в этом смысле лично мне 
его творчество напомина-
ет искусство кайчи, смысл 
которого – пропеть жизнь, 
зафиксировать ее в моменте. 
В работах Юрия Егоровича –
как живописных и графи-
ческих, так и в росписи по 
камню – тоже присутствует 
это шаманство. Кроме того, 
автор в своем творчестве де-
монстрирует многослойность 
мира, его неоднозначность. 
Художник на открытии 

выставки присутствовать не 
смог, но ему передали медаль 
Алтайского края «За заслуги 
перед обществом».

– Впервые работы худож-
ника я увидела на открыт-
ках, – рассказала министр 
культуры Алтайского края 
Елена Безрукова. – И не-
смотря на столь небольшой 
формат изображений, образы, 
выписанные Юрием Брал-
гиным, произвели на меня 
неизгладимое впечатление. 
Художник живет в Бийске, 
который я считаю особой 
точкой на карте региона, со-
единяющей русскую землю с 
потаенным Алтаем. Вероятно, 
поэтому чувство родины на 
этих полотнах передано абсо-
лютно точно. Как и то самое 
надмирное пространство, 
которому Юрий Егорович 
уделяет особое внимание. 
Немалую часть в твор-

честве художника занимает 
декоративно-прикладное 
искусство. Юрий Бралгин за-
нимается росписью не только 
по камню, но и по бересте, на 
овечьих шкурах. Как считает 
Людмила Лихацкая, этот по-
иск форм заметно обогатил 
художника. Так, в живопис-

ных пейзажах, выполненных 
в технике монотипии, можно 
разглядеть фактуру древесной 
коры, нового объема, живо-
писной иллюзорности. Влияет 
на глубину образов и эффект, 
полученный от случайного 
нанесения цветовых пятен.
Выставка действует до 20 

августа по адресу: ул. Дими-
трова, 85а.
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СПРАВКА ВБ

Живописец и график Юрий Бралгин 
родился в 1939 году в селе Мормы-
ши Романовского района. После служ-
бы в армии он поступил в Иркутское 
художественное училище, а затем в 
Дальневосточный институт искусств 
(Владивосток), по окончании которого 
художник вернулся на Алтай. С 1973 
года Юрий Егорович принимает участие 
в зональных, региональных и всероссий-
ских выставках. Сегодня произведения 
мастера хранятся в Музее искусства на-
родов Востока (Москва), в Новосибирской 
картинной галерее, в Национальном 
музее Республики Алтай им. А.В. Ано-
хина, в ГХМАК.

Наталья КАТРЕНКО
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 6+Космос Бралгина
Этого заслуженного художника России искусствоведы сравнивают с шаманом  
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